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¡Hay que intentarlo todo!:
El reto de nuestro Fundador para nuestros días.

P. Ronald Rolheiser, OMI 
 

(PEREGRINOS DE ESPERANZA EN COMUNIÓN: UNA REFLEXIÓN)

¡Hay que intentarlo todo por el Evangelio! 
En ninguna otra época de nuestra historia, 
exceptuando tal vez los primeros años cuando el 
Fundador estaba empezando una pequeñísima e 
incipiente congregación, han sido tan urgentes 
estas palabras a la hora de definir nuestro reto. 
Como oblatos nos enfrentamos a un número 
de desafíos importantes en cuanto a dónde 
creceremos en las zonas más jóvenes de la 
congregación y cómo sobreviviremos en las 
zonas envejecidas de la congregación. ¿Qué 
puede caracterizar nuestro crecimiento en Asia, 
África, América Latina y algunas zonas del Este 
de Europa? ¿Cómo sobrevivirá la congregación 
en Europa occidental, Norteamérica y en algunas 
otras partes del mundo?

Evidentemente, estas cuestiones nos llaman a 
una nueva audacia, tanto en los sectores más 
jóvenes de nuestra congregación como en sus 
miembros más ancianos. Permítaseme referirme 
a las dos de manera separada.

¡Intentarlo todo por el Evangelio! ¿Cuál es el 
reto que estas palabras nos presenta hoy para los
sectores ancianos de la congregación, de manera 
más específica, para los oblatos en Europa 
Occidental, Norteamérica, Australia, Japón, 
Corea del Sur y otras zonas de la congregación 
donde nuestros números están disminuyendo, la 
media de edad es muy alta y recibimos pocas o 
ninguna nueva vocación?

Quizás dos imágenes pueden ayudarnos en nuestra 
reflexión, a saber, la de Abraham y Sara que 
tuvieron un hijo en sus años postmenopáusicos, y 
el concepto de muerte por hipotermia.

Las Escrituras nos dicen que Abraham tenía 
ochenta años y Sara setenta cuando Dios les dijo 
que salieran hacia una nueva tierra donde darían a 
luz a un nuevo hijo. Ellos creyeron en la promesa, 
aunque era humanamente imposible, y salieron 
hacia esa nueva tierra, pero pasaron veinte años 
hasta que llegaron allí. Entonces Abraham tenía 
cien años y Sara noventa cuando quedó en cinta 
y dio a luz un nuevo hijo. Lo que históricamente 
realmente ocurrió está fuera de nuestro alcance, 
pero nos presenta una metáfora subyacente potente, 
esto es, que podemos quedar embarazados y dar 
a luz una nueva vida mucho después de que esto 
sea imposible en términos de la lógica humana y 
el sentido común. Dios puede dar una nueva vida 
mucho después de que el sentido común nos diga 
que no puede ocurrir. Pero todo esto se fundamenta 
en la confianza y la audacia.

Me gustaría relacionar esto con el segundo 
concepto: la muerte por hipotermia. Cuando 
un cuerpo muere expuesto al frío, muere de esa 
manera. A medida que el frío comienza a acosar 
cada vez más a la persona, el cuerpo entra en 
pánico, empuja toda su sangre alrededor de los 
órganos vitales, el corazón y los pulmones y luego 
comienzan los espasmos y muere. Con frecuencia 
las congregaciones religiosas mueren exactamente 
de la misma manera. Al faltar los miembros más 
jóvenes y la energía juvenil, ante una membresía 
envejecida y sin nuevas vocaciones, es fácil, de 
hecho es natural, comenzar a empujar la sangre 
en torno a los órganos vitales y luego morir. 
He visto esto en un número de comunidades 
religiosas femeninas durante los últimos años y 
veo ese peligro en algunas zonas de nuestra propia 
congregación. ¿Cuál es la solución?
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¡Nueva audacia! Cuando envejecemos, 
disminuimos en número y tenemos pocas 
vocaciones, debemos salir, como Abraham y 
Sara, hacia nuevos lugares, comenzar nuevos 
ministerios y atraer nuevas vocaciones. Si no 
hacemos esto, se producirá la hipotermia y, 
francamente, moriremos. Lo que se nos pide, 
creo yo, es una franca esperanza en la verdad del 
Evangelio y en la verdad que nuestro Fundador 
encarnó cuando tenía muy pocos recursos y aun 
así se arriesgó a enviarlos por todas partes.

Pero, ¿no es esto simplemente una retórica 
idealista? Cuando en algunas unidades de 
nuestra congregación la media de edad se 
aproxima a ochenta años, ¿podemos de 
verdad comenzar nuevas misiones, asumir 
nuevos trabajos y atraer nueva vida? Desde 
la prudencia y el sentido común la respuesta 
es no. Pero arriesgando por el Evangelio, la 
respuesta es sí. Nada es imposible para Dios.  
Si nos arriesgamos a un nuevo nacimiento, el 
Evangelio nos asegura que eso pasará. 

Un nuevo riesgo radical, eso creo, es el reto para 
las zonas envejecidas de nuestra congregación. 
Contra todo sentido común, basados en la verdad 
del Evangelio y en el lema de nuestro Fundador, 
tenemos que arriesgarnos para hacer algo nuevo, 
nuevas misiones, nuevos trabajos, invitar a los 
jóvenes a unirse a nosotros e invitar a los laicos a 
participar en nuestro carisma de nuevos modos. 
No arriesgarse es aceptar una alternativa que no 
da vida ni tampoco la sostiene. ¿Cuáles serán 
esos nuevos trabajos, nuevos riesgos, nuevas 
misiones? No lo sabemos o quizás ya los estamos 
haciendo. Tenemos que rezar juntos, imaginar 
juntos, discernir juntos y sobre todo tomar los 
riesgos juntos con una fe franca en la verdad del 
Evangelio. Dios nos mostrará el camino.

¡Intentarlo todo por el Evangelio! ¿Cuál es la 
nueva audacia que se pide a los sectores más 
jóvenes de la congregación? Las unidades 
jóvenes y en crecimiento de la Congregación 
necesitan arriesgar con una mayor audacia 
yendo hacia los márgenes y saliendo hacia 
los pobres. Nuestro fundador tomó ese riesgo 
precisamente cuando era un joven presbítero 
diocesano y salió hacia los márgenes para servir 
a los que nadie más estaba sirviendo. Cuando 
miramos nuestra historia vemos que hemos 
prosperado siempre que nos hemos arriesgado a 
hacerlo. Tenemos que arriesgarnos a ir hacia la 
gente que no tiene a nadie más.

Se cuenta una historia de una municipalidad 
en Inglaterra que por algunos años realizó sus 
servicios sociales de esta manera: en un día 
determinado, los oficiales de gobierno encargados 
de distribuir alimentos y otros recursos a los 
necesitados, se reunían en un lugar y distribuían 
las cosas entre las diferentes Iglesias. Los 
católicos se alineaban tras un obispo determinado 
o los presbíteros que los representaban. Los 
anglicanos, protestantes y cuáqueros hicieron 
lo mismo. Pero siempre quedaba gente que no 
pertenecía a ninguna iglesia y por los que nadie 
abogaba. La persona que representaba al Ejército 
de Salvación dijo: ¡Todos los que no tienen a 
nadie, vengan conmigo! 

Como oblatos necesitamos incorporar eso en 
nuestro lema, “todos los que no tienen a nadie 
vengan con nosotros”, particularmente cuando 
discernimos a qué lugar desplazarnos y con qué 
recursos. Tenemos que resistir a la tentación de 
movernos hacia la seguridad, la búsqueda de 
estatus y la comodidad. Y eso requiere audacia, 
riesgo y confianza evangélica.

Este es un reto para todas las partes de la 
congregación, pero particularmente es un reto 
para las unidades más jóvenes cuando disciernen 
dónde estar y a quién servir. El programa de los 
“Doce pasos” tiene un maravilloso eslogan que 
dice simplemente: “El programa funciona si tú 
lo trabajas”. Esto es doblemente veraz para el 
Evangelio: ¡El Evangelio funciona si trabajamos 
… y funciona precisamente en la medida en que 
lo trabajamos! Si nos arriesgamos con confianza, 
si nos arriesgamos moviéndonos hacia lo que 
el carisma nos pide, Dios nos dará el futuro que 
merecemos. Si nos arriesgamos a dar nueva vida, 
el Evangelio nos asegura que sucederá. Después 
de todo, somos el pueblo de la resurrección y nada 
podrá retenernos en la tumba por mucho tiempo.

Preguntas para la reflexión…

1. Leyendo esta reflexión, ¿cuál es la idea que 
me inspira o me irrita? ¿Por qué?
2. ¿Hasta qué punto tenemos que arriesgar 
(haciendo algo nuevo) si hemos de sobrevivir 
en las zonas donde la congregación envejece?
3. ¿Seguimos acercándonos con determinación 
hacia los pobres?
4. En su opinión, ¿cuál es el sueño salvaje y sin 
censuras que crees que la congregación
debería intentar?
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Hace unos diez años, mi marido, mi hermana 
y yo misma hicimos a pie trescientos setenta 
kilómetros del Camino de Santiago. Con nuestras 
mochilas, haciendo noche en los distintos 
pueblos o ciudades, durante tres semanas fuimos 
auténticos peregrinos. Estábamos en "el camino" 
hacia la gran Catedral de Santiago en la hermosa 
ciudad de Santiago de Compostela.
Como éramos extranjeros en el país, nuestra 
preocupación era quedarnos perdidos 
irremediablemente en algún punto. Por fortuna, 
la antigua ruta de peregrinación que atraviesa 
España estaba bien señalada: imágenes frecuentes 
y bien colocadas de vieiras en postes, aceras y 
edificios nos indicaban el camino y nos ayudaba 
a seguir la buena ruta.
No todos los viajes están tan bien señalados. 
A veces, sin darnos cuenta nosotros mismos, 
nos desviamos del camino o tomamos un giro 
equivocado. Otras veces, estamos distraídos 
o no prestamos atención a las señales que nos 
dicen dónde girar o qué dirección tomar. Cuando 
esto sucede, terminamos perdidos o vagando 
sin rumbo. Por eso, de vez en cuando, es bueno 
pararse, mirar alrededor y, como hace todo buen 
GPS, reorientarnos.
Reorientarnos significa hacer nuevas lecturas, 
mirar bien los signos que nos rodean y 
preguntarnos qué reajustes necesitamos hacer. 
Por extraño que parezca, ¡ése mismo es el 
propósito del Capítulo general! Cada seis años, 
los Oblatos se reúnen y se reorientan. En un 
clima de oración y discernimiento, examinan en 
qué punto están, leen los signos de los tiempos, 
y se preguntan qué tienen que hacer para seguir 
por el buen camino de anunciar el evangelio con 
ardor y pasión. Las respuestas a estas preguntas 
les guiarán en los siguientes seis años.
Este año, como parte de la preparación del 37º 
Capítulo general, la Comisión precapitular hizo 
una consulta a toda la congregación. Querían 
identificar los “signos de los tiempos” que más 
llamaban su atención. Su tema, “Peregrinos 
de la Esperanza en Comunión”, refleja el 
discernimiento realizado. Los elementos 
"peregrino, esperanza y comunión" son las 
señales elegidas para guiar las deliberaciones del 

Capítulo y fijar la dirección del futuro próximo.
Como parte de la amplia familia Oblata, ¿qué 
nos dicen estas señales? ¿Cómo pueden marcar 
nuestra dirección al tratar de vivir el carisma 
oblato en nuestro entorno familiar, laboral, de 
voluntariado y cultural?
1. Recordamos que somos PEREGRINOS.
En otras palabras, ¡estamos en movimiento! El 
Papa Francisco nos recuerda que somos una 
Iglesia, que está “en Camino”. Somos peregrinos: 
la historia, señala Francisco, nos enseña que 
quedarse quieto no puede ser una buena opción 
para la Iglesia (cf. Evangelii gaudium, 23). 
Tampoco es una buena situación para nosotros. 
En cambio, dice Francisco, deberíamos estar 
marcados por una inquietud interior. Creo que 
es una inquietud la que nos empuja a salir de 
nuestras zonas de confort, una insatisfacción con 
el statu quo. Al ver la injusticia, la degradación 
del medio ambiente, la violencia y el odio, dice: 
"¡No debería ser así!". Y esto nos mueve a trabajar 
por el cambio. Es el Espíritu que dice, “Sal de 
tu rutina, busca formas nuevas y creativas de ser 
iglesia, de proclamar el evangelio, de ser testigo 
de la vida.” Es San Eugenio que nos dice, “Allí 
donde hay nuevas necesidades, debemos crear 
nuevos medios.”
2. Debemos ser un tipo concreto de peregrinos: 
¡somos peregrinos de la ESPERANZA!
¿Y por qué la Esperanza? Me pregunto, ¿por 
qué no peregrinos de la Misericordia o del 
Amor? ¿Cuáles son los signos de los tiempos 
que han conducido a la Comisión precapitular 
a escoger la esperanza como la virtud que 
debemos encarnar en nuestro caminar? Quizás 
sea esto: vivimos en una época en la que muchas 
personas luchan por encontrar esperanza en su 
vida cotidiana. Las razones son numerosas; las 
pérdidas personales y las tragedias de la pandemia 
global, guerras continuas, pobreza intratable, 
destrucción permanente de nuestro entorno, y así 
sucesivamente. Tal vez, al observar los signos 
que les rodeaban, los oblatos vieron la necesidad 
de que alguien fuera testigo de la esperanza en 
un mundo turbulento, caótico y cada vez más 
desesperado. Sin embargo, para ser testigos de la 
esperanza, tenemos que apoyarnos en algo ajeno 

“CAMINANTE, ¡NO HAY CAMINO! SE HACE CAMINO AL ANDAR”
Sandra Prather HOMI,
OMI Lacombe Canada

(PEREGRINOS DE ESPERANZA EN COMUNIÓN: UNA REFLEXIÓN)
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a nosotros mismos. La Esperanza, como Vaclev 
Havel escribía, no puede ser un simple optimismo 
de que todo saldrá bien. Más bien, dice, es una 
dimensión del alma. Se basa en la creencia y en la 
convicción de que, a pesar de todo, Dios triunfa. 
Sin duda, Dios ya ha ganado. En 2004, en el 
documento del 34º Capítulo general, Testigos de la 
Esperanza, los Oblatos reivindicaban la esperanza 
como su especial fortaleza, “nuestra convicción 
alegre de que, en el fondo de esas dificultades, 
Dios, que es Señor de este mundo, está siempre 
muy vivo, y vale la pena dar nuestra vida por él.” 
[Testigos pág. 2]. Es esta convicción compartida la 
que nos constituye en peregrinos de la Esperanza.
3. Somos peregrinos de la Esperanza en 
COMUNIÓN.
Finalmente, debemos hacer esto juntos. Es el 
espíritu sinodal al que nos convoca el Papa 
Francisco: viajamos juntos, codo con codo, 
sabiendo que el Espíritu está presente en cada 
uno. Creo que uno de los principales regalos 
del reciente Congreso de Asociaciones de 
Laicos Oblatos, ha sido que nos ha abierto a una 
compresión más amplia de la gran familia oblata. 
Al ver los videos de cada región que resaltaban 
las diversas formas en que el laicado oblato 
vive el carisma de San Eugenio, uno no podía 
no conmoverse y quedar impactado. Dios está 
actuando entre nosotros, ¡el carisma oblato está 
vivo y está bien! En verdad, juntos somos más 
fuertes. Estamos llamados a caminar juntos.
Conclusión
“Caminante, no hay camino; se hace camino al 
andar”. El camino que recorremos como iglesia, 

como Oblatos y como familia oblata, no está 
claramente trazado para nosotros. En cambio, 
es en el camino, a medida que viajamos, donde 
encontramos los indicadores. Las señales que 
indican que somos peregrinos de la esperanza en 
comunión, nos guiarán, confiamos, en la dirección 
correcta. El logo elegido para el Capítulo lo 
refleja. Muestra a un grupo de personas que 
caminan juntos. Están “en el camino”. Entre 
ellos, hay varios Oblatos; hay algunos niños; 
hay hombres y mujeres. Se parecen a un pueblo 
que peregrina. Sobre ellos revolotea el Espíritu 
en forma de paloma. Están rodeados por ramas 
verdes en crecimiento – la promesa y esperanza 
de una vida fructífera en su caminar. Se parecen 
a la Iglesia. Se parecen a nosotros.

Preguntas para la reflexión.
1. “Si un cristiano no siente esta inquietud interior, 
si no la vive, es que le falta algo; y esta inquietud 
interior proviene de su propia fe y nos invita a 
evaluar qué es lo mejor que se puede hacer, qué 
hay que mantener o cambiar.” [El Papa Francisco 
hablando sobre la iglesia sinodal.]
¿Qué produce en ti una “inquietud interior”? 
¿Qué te empuja a trabajar por un cambio?

2. “Hay algo que traigo a la memoria, por eso 
esperaré: Que no se agota la bondad del Señor.” 
Lam 3, 21-22. 
¿De qué manera eres portador de Esperanza? 
¿Qué es lo que fundamenta tu Esperanza?

3. "Espero en ti por nosotros". [Gabriel Marcel, 
existencialista cristiano] ¿De qué manera “estar 
en comunión” fortalece tu esperanza? 

ADMINISTRACIÓN GENERAL

37º CAPÍTULO GENERAL
El P. General invita a dos oblatos al Capítulo 

Siete laicos estarán también presentes en algunas 
sesiones durante los primeros días del Capítulo 
Como todos ustedes saben, de acuerdo con la 
Regla 128a.6, El Superior general, después de 
consultar al consejo en sesión plenaria, podrá 
invitar hasta otros dos Oblatos como capitulares. 
Los invitados al Capítulo tienen pleno derecho de 
voto en todo lo que atañe a los actos del Capítulo. 

Nos complace anunciar que el Superior general ha 
invitado al Capítulo General al P. Félix GARCÍA 
MARTÍNEZ, Superior de la Delegación de 

Guatemala y al P. Hyacinth NWANERI, Superior 
de la Misión General de Ghana. Con esto, se 
completa la lista de Capitulares. También se 
les informa que siete laicos asociados estarán 
presentes en algunas de las sesiones durante los 
primeros días del Capítulo. 

Los Asociados Laicos que serán invitados 
al Capítulo: Mildred March (Sudáfrica), 
Michèle Mbeukeu (Camerún), Gigi Velásquez 
Espinosa (Filipinas), Sandra Prather (Canadá), 
Pauline Thomas (Gales), Sebastián Cortés 
(Chile) y Stefano Dominici (Italia). Que estos 
77 días antes del Capítulo sean un tiempo de 
oración y preparación. 



 julio-agosto 2022                                                          614/5

ADMINISTRACIÓN GENERAL
Informe sobre el 2º Congreso de Asociaciones 
de Laicos Oblatos.  

 P. Peter Stoll, OMI 

Gracias al buen Dios, san Eugenio de Mazenod 
y las Regiones y Unidades que participaron en 
la preparación, el 2º Congreso de Asociaciones 
de Laicos oblatos se llevó a cabo, tal como fue 
previsto, del 27 al 29 de mayo de 2022. El año 
pasado se había pospuesto a causa del COVID 
y esto nos dio más tiempo para prepararlo 
y también quedaron realmente reforzados 
el entusiasmo y las expectativas. Damos las 
gracias a nuestros facilitadores, técnicos y 
traductores. Aquí en Roma se instaló la sala 
de conferencias como un estudio y tuvimos 
una buena participación de los miembros de la 
comunidad y del IRS (siglas del Escolasticado 
Internacional de Roma en inglés). 

DÍA PRIMERO: CELEBRAR. 

Después de la oración, el canto temático 
desde la Provincia de Filipinas y una sencilla 
ceremonia de apertura, el p. Fabio Ciardi OMI 
comenzó ofreciendo una perspectiva histórica 
de las Asociaciones laicas en los Misioneros 
Oblatos de María Inmaculada. A continuación, 
siguió un momento de CELEBRACIÓN de las 
Asociaciones de Laicos en el que cada Región 
presentaba algo de su vida y experiencias. Por 
supuesto que era imposible poner todo en una 
presentación, así que las Regiones pudieron 
escoger algunos eventos que quisieron presentar. 
También hubo un momento para escuchar 
reacciones desde las Regiones/Unidades que se 
reunían al mismo tiempo en directo.  

A continuación, una lista de los que se reunieron 
por medio del zoom o en directo.  

Reuniones Regionales/Subregionales. 

Europa: Kokotek (Polonia), Canadá-USA: San 
Antonio (EE.UU.), América Latina: Muchas 
unidades estuvieron juntas en una sesión Zoom, 
África-Madagascar Subregión francófona: 
Dakar (Senegal), África-Madagascar Subregión 
anglófona: Johannesburgo (África del Sur), 
Asia-Oceanía Manila (Filipinas)  

Muchos otros grupos que queremos reconocer 
se nos unieron en directo:   

Colombo (Sri Lanka), Jaffna (Sri Lanka), 
Yaundé (Camerún), Sassone (Italia), Crewe & 
Londres (Reino Unido), Hong Kong (China), 
Kenia, África del Sur, Lesoto, Botsuana, 
Zimbabue, Zambia, Namibia 

Y por supuesto, otros mucho se conectaron y 
enviaron sus saludos y buenos deseos en el chat 
de YouTube en la sesión en directo. Las cifras 
facilitadas por YouTube son para el día primero 
1.600 visitas, el día segundo 889 visitas y el día 
tercero 638 visitas.  

SEGUNDO DÍA: CONECTAR. 

Con el tema CONECTAR tuvimos un día intenso 
con 15 presentaciones de varios ponentes. 
Después de la oración animada por la Región 
de América Latina, tuvimos el testimonio de la 
experiencia de laicos que participaron en los 
“Encuentros históricos” sobre el carisma.  

1.   Congreso de Aix 96, presentado por 
Emanuele Rossini 

2.   Comisión General de Oblatos y Laicos, 
presentado por David López OMI 

3.   Capítulos Generales, presentado por Sandra 
Prather 

4.   Una presentación general: Los laicos están 
llamados a vivir el carisma como oblatos, 
presentado por Scott Woodward 

5.  Otra presentación general: Ejemplos de 
laicos oblatos significativos en la historia, 
presentado por Sebastián Cortés Cruz.  

Después de esta presentación necesitábamos tener 
un descanso antes de continuar con el siguiente 
lote de presentaciones. El tiempo corrió rápido y el 
interés siguió vivo para escuchar y aprender más.  

En la siguiente sección se habló de 
“Experiencias de colaboración… el pasado y 
las esperanzas futuras entre grupos de Oblatos 
y Asociaciones de Laicos”:  
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1.    Un joven oblato, por el escolástico 
Carlos Renedo OMI y Un Provincial, por el 
p. Felix Rehbock OMI que compartieron sus 
experiencias y esperanzas.  

2.     Luego vinieron “Algunas experiencias de 
jóvenes” presentado por Lucía Martínez Dojorti 
de América Latina y Teresa & Glwadys de 
Camerún en África Occidental. 

3.     Para las experiencias de familias 
escuchamos a Mark y Darcie Lich de Canadá –
EE.UU.  y Emma y Kyle Hoad de Australia 

4.     Para la experiencia de Oblatos Honorarios 
(HOMI) escuchamos a Josef Veselský de Europa 
y a Zenaida y Pedro de América Latina 

5.     Para la experiencia de la AMMI escuchamos 
a Mildred March y Josephine Lungu ambos 
de África-Madagascar y Stefano Dominici de 
Europa. 

El segundo día nos dio mucha información sobre 
lo que está pasando y cómo se está trabajando y 
viviendo juntos como pueblo oblato.  

TERCER DÍA: COMPROMISO 

Este día fue como alcanzar el clímax en el 
sentido que tratamos de estar escuchando a 
las diferentes asociaciones en todo el mundo y 
escuchamos las repuestas al cuestionario y a los 
talleres sobre el futuro.  

Como de costumbre, comenzamos el día 
con un momento de oración animado por la 
Región de África Madagascar, seguido de 
una presentación introductoria del p. Frank 
Santucci titulada: “Comprometidos en la 
oblación como laicos respondiendo a las 
necesidades urgentes de la Iglesia” 

Posteriormente escuchamos el informe proveniente 
de la Región de Asia-Oceanía, presentado por 
Jacinta Torres Pueyo, luego el de la Región de 
Europa presentado por Patrick Goshia (Malgorzata) 
y Gerard Bennett. De la subregión francófona 
de África Madagascar escuchamos a Madeleine 
Ndour y de la subregión anglófona a Philile Ndaba. 
Más tarde escuchamos algunas reacciones y que 
fue lo que más impresionó sobre lo escuchado. 
Los primeros en hacerlo fueron Joanne Friedt de 

Lacombe (Canadá-EE.UU.) seguida por Maritza 
Nova Delgado de Venezuela (América Latina).   

Nos ajustamos tanto al programa que después 
de la pausa tuvimos tiempo para saludar y decir 
“hola” a los diferentes grupos que estaban 
siguiéndonos en directo. Desafortunadamente 
no pudimos saludar a todos los grupos reunidos.  

Regresamos de nuevo para seguir escuchando 
los informes sobre “mirando las esperanzas y 
sueños para el futuro” y tuvimos a Francis Maza 
de Canadá-EE UU con un video en tres voces: 
el mismo Francis Maza seguido de Michelle 
y Jesse López ambos de EEUU. Desde Perú 
escuchamos el informe de Mili Roxana desde 
Chincha, Perú (América Latina).  

Más tarde escuchamos las impresiones de 
Edwige Manga desde Dakar, Senegal y después 
desde la subregión anglófona de África-
Madagascar escuchamos a Valentine Wakumel 
desde Zambia. Por Asia-Oceanía, Pat Fortres 
desde Manila (Filipinas) nos ofreció sus 
impresiones. Andrea de la Región de Europa 
clausuró la sesión sobre las impresiones.  

Fue este el momento en que el p. Peter STOLL 
ofreció una amplia lista de personas a las que 
había que dar las gracias por su presencia y 
apoyo para hacer posible este Congreso.  

El p. Louis LOUGEN, Superior General, 
después de comer un trozo de chocolate, nos dio 
su positiva reacción final de todo lo que se había 
hecho para celebrar el Congreso. Lo vio como 
un encuentro en movimiento al tiempo que los 
oblatos se dirigen hacia el próximo Capítulo 
general de septiembre de este año.  

Tuvimos una liturgia de clausura elaborada por la 
comunidad de Aix y dirigida por el p. Henricus 
ASODO desde las salas del antiguo convento 
de Carmelitas que se convirtieron en la casa 
fundacional de la primera comunidad de Oblatos.  

Y finalmente el Superior General nos bendijo 
con la cruz del Fundador lo que concluyó de 
manera maravillosa estos tres días.   

Gracias de nuevo a todos los que hicieron posible 
estos tres días de Congreso Internacional de las 
Asociaciones Oblatas de laicos.
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POLONIA 
Congreso de Asociaciones de Laicos Oblatos: 
¡Un testimonio desde Kokotek! 
Martine Caffo (Laico oblato asociado) 
La reunión europea del 2º Congreso de 
Asociaciones de Laicos oblatos tuvo lugar en 
Kokotek, Polonia, paralelamente al Congreso 
principal que se celebró del 27 al 29 de mayo de 
2022. Martine Caffo, un pensionista de Aix-en-
Province comparte con nosotros su experiencia. 
Fui a Kokotek sin esperar realmente descubrir nada 
nuevo sobre mi misión de laico. Estoy en contacto 
con los OMI desde hace doce años. En Kokotek, con 
el paso del tiempo, y tratando a unos y otros, me di 
cuenta de hasta qué punto el carisma oblato estaba 
efectivamente en el encuentro, el intercambio, 
la escucha sin ideas preconcebidas ni prejuicios, 
donde cada uno es considerado tal como es, en su 
simple humanidad, y recibido como un don. 
Para mí es evidente que cada uno sigue su 
camino de fe viviendo de la mejor manera 
posible los mandamientos, pero en Kokotek, 
a través de los pequeños talleres que se nos 
propusieron, de las discusiones, escuchando 
todas las intervenciones vía zoom de todo el 
mundo, está claro que todos y cada uno tenemos 
un trabajo particular que hacer, ideas que aportar 
y esfuerzos que aunar con nuestros sacerdotes; 
una corresponsabilidad en nuestras misiones allí 
donde estamos, al servicio de los más pobres, 
pero pobres en un sentido amplio, pobreza no 
sólo material, sino también todo otro tipo de 
pobreza: adicciones de todo tipo, aislamientos 
voluntarios o forzados, discapacidades… con la 
conciencia de ser instrumentos útiles al margen 
de nuestros logros y del alcance de los mismos. 
Queda mucho por hacer, el servicio es el camino 
magnífico al que estamos llamados, el camino 
que nos permite crecer. Sepamos tan solo dar 
con alegría. En Kokotek la universalidad estaba 
magníficamente representada, permanezcamos 
en comunión para lograr llevar a cabo nuestras 
respectivas misiones. 
He aquí lo que he hemos querido subrayar en el 
2º Congreso de Asociaciones de Laicos Oblatos 
(2CALO) en Kokotek en la región de Europa: 
Comunión 

Si bien el estatuto de laico presenta en Europa 
una gran diversidad, es necesario construir 
una comunidad estableciendo unas relaciones 
que sean buenas y equilibradas entre oblatos 

y laicos. El deseo y la necesidad de crear 
comunidad son los pilares de la comunión. La 
preparación de este congreso ha sido la primera 
etapa (relaciones, creación de redes, trabajo 
conjunto). Aunque es cierto que el trabajo 
presencial es precioso, el uso de las nuevas 
tecnologías de comunicación permite mantener 
la relación, desarrollar vínculos espirituales y 
una identidad oblata común. Sin embargo, esta 
comunidad no puede quedar cerrada, sino que 
debe estar abierta a todos, sobre todo a los más 
jóvenes quienes, con su ardor, pueden siempre 
iluminar nuestro camino hacia el futuro. 

Formación 

A pesar de nuestra diversidad europea, 
experimentamos la necesidad de profundizar 
y de clarificar nuestra identidad como laicos 
oblatos o asociados. Aunque algunos temen 
reglas y estructuras rígidas, son necesarios, 
sin embargo, algunos puntos comunes para 
que todos podamos comprender mejor esta 
identidad, como la preparación de un programa 
de formación permanente. Ya existen recursos, 
como los “15 días con Eugenio” y otros, que 
sería necesario agrupar y poner en internet, a 
disposición de todos. 

El intercambio de información no basta. 
Tenemos la suerte en Europa de poder vivir y 
experimentar el espíritu de San Eugenio visitando 
los lugares ligados a la vida del Fundador (Aix-
en-Provence, Palermo, Roma…) u otros lugares 
oblatos importantes (Pozuelo de Alarcón por los 
mártires oblatos de España), que pueden servir 
también como base para una formación. 

Los Oblatos serían parte de nuestra formación 
para compartir y aprender juntos, pero los laicos 
oblatos pueden también enriquecer la vida de los 
Oblatos: podemos contribuir a su formación. La 
relación de los Oblatos en formación primera con 
los Laicos Asociados nos parece muy importante. 
No olvidemos que los jóvenes son el futuro de los 
laicos oblatos y que nosotros (Oblatos y laicos) 
debemos sostener y alimentar su itinerario. 

Misión 

Oblatos y laicos estamos llamados a compartir 
la misión, utilizando los talentos y la visión 
propios de los laicos, que están “en el mundo”  
de una manera diferente a los Oblatos. El camino 
debe ser el de la asociación. Esto significa pasar 
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GENERAL ADMINISTRATION  
Online session for directors and animators 
of ongoing formation

From June 20 - 22, the General Administration in 
Rome organized an online session for directors and 
animators of ongoing formation from all Oblate 
Units. I was asked to represent our Unit. It should 
be recalled that the last two General Chapters 
have placed great emphasis on the importance of 
ongoing formation in our missionary renewal. The 
original plan was to hold a two-week programme 
in Aix-en-Provence, but due to the pandemic and 
travel restrictions, a shorter online programme 
was chosen as an option.  

The purpose of this session, which brought 
together about 30 Oblates, was to share 
some reflections and tools regarding ongoing 
formation in view of its importance in the life 
and mission of the missionary-disciple and the 
role of ongoing formation directors and teams. 

Apart from the time dedicated to conferences, 
we were able to listen to some concrete 
experiences of ongoing formation in the 
units and to exchange on how to improve the 
experiences of ongoing formation in our units. 

Father Amedeo Cencini, an Italian from the 
Congregation of the Sons of Charity, was our 

resource person. He has a long experience in 
accompanying religious congregations in this 
field and he inspired us with a profound vision 
of ongoing formation. 

He reminded us that life is the place of formation, 
the experience of each day, the daily fidelity 
to religious and missionary commitments. It is 
the whole of life, with the positive and negative 
aspects of our experiences, that continually 
forms us. It is the magisterium of life from which 
we must always be attentive and ready to learn. 

Ongoing formation means being available 
to learn, to learn from the poor, from the 
experiences of life, from the events around 
us, from simple people. It is each Oblate who 
is responsible for his own ongoing formation 
and that of his confreres. However, the role 
of the director of ongoing formation and of 
leadership, at various levels, is to accompany 
this process and to ensure that not only is 
the community environment conducive to it, 
but that the various activities, programmes, 
meetings and places of sharing are made 
available to the members of each unit. 

In short, we realise that as Oblate missionaries we 
must put ourselves in the school of life, learning 
to learn, with humility and simplicity. We are 
called to create a culture of ongoing formation. 

de la implicación a la participación equilibrada, 
y en ciertos casos, a la dirección. Se trata de 
decir a los laicos “nosotros vamos a hacer esto” 
y pedir a los laicos: “¿Qué tenemos que hacer?” 
asegurando así la coherencia del marco común. 
Debemos “ser” y vivir la vida y el carisma del que 
hablamos. Nuestra misión debe ser coherente, 
pertinente y ejemplar, en particular para con los 
jóvenes. El mensaje y nuestro ejemplo deben 
inspirarles. Eso puede motivarles a actuar. 

Debemos buscar y reconocer las pobrezas 
financiera, de espíritu, de la soledad, de las 
dependencias,… y estar preparados para ir 
a la misión de una forma nueva, aportando 
esperanza a esas personas. Podemos descubrir 
estas mismas pobrezas en nosotros mismos. 

Nuestra Misión no puede partir sólo de la 
Formación y de la Comunión, por lo que 
debemos también compartir de esta manera.

ADMINISTRACIÓN GENERAL  
La sesión en linea para directores y 
animadores de la formación permanente 

Del 20 al 22 de junio, la Administración general 
desde Roma ha organizado una sesión en línea 
para los directores y animadores de la formación 
permanente de todas las unidades oblatas del 
mundo. A mí me pidieron que representara a nuestra 
provincia. Hay que recordar que los dos últimos 

capítulos generales hicieron mucho hincapié en 
la formación permanente como parte de nuestra 
renovación misionera. El plan inicial era organizar 
un programa de dos semanas en Aix-en-Provence, 
pero a causa de la pandemia y de las restricciones 
de viaje, se ha optado por un programa en línea 
más corto. El objetivo de la sesión, que ha juntado a 
unos 30 oblatos, era compartir algunas reflexiones 
y herramientas sobre la formación permanente y 
su importancia para la vida y misión del discípulo-
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misionero así como la misión de los directores y 
de los equipos de formación permanente. Además 
del tiempo dedicado a las conferencias, hemos 
podido escuchar algunas experiencias concretas 
de formación permanente en las distintas unidades 
y nos hemos preguntado cómo mejorar las 
experiencias de formación permanente en nuestras 
unidades. El padre Amedeo Cencini, un italiano 
de la Congregación de los Hijos de la Caridad, 
fue la persona que nos acompañó. Tiene una 
larga experiencia acompañando congregaciones 
religiosas en este campo y nos ha inspirado una 
profunda visión de la formación permanente. 

Nos recordó que el lugar de la formación es la vida, 
la experiencia de cada día, la fidelidad cotidiana a 
los compromisos religiosos y misioneros. Es toda 
la vida, con los aspectos positivos y negativos 
de nuestras experiencias, las que nos forman 

permanentemente. Es al magisterio de la vida en el 
que debemos estar siempre atentos y dispuestos a 
aprender. La formación permanente significa estar 
dispuestos a aprender, aprender de los pobres, de 
las experiencias de la vida, de los acontecimientos 
que nos rodean, de la gente sencilla. Cada oblato 
es responsable de su propia formación permanente 
y de la de sus hermanos. Sin embargo, la función 
del director de la formación permanente y de la 
autoridad en sus distintos niveles es la de acompañar 
este proceso y garantizar que, no sólo el ambiente 
comunitario le es propicio, sino que también las 
distintas actividades, programas, encuentros y 
lugares de compartir están puestos a disposición 
de todos los miembros de la unidad. Hemos visto 
que, como misioneros oblatos, debemos entrar en la 
escuela de la vida, aprender a aprender, con humildad 
y desde la sencillez. Nos sentimos llamados a crear 
una cultura de formación permanente.

ÁFRICA-MADAGASCAR

KENIA
OMI-JPIC celebró su Asamblea general 

Del 13 al 18 de junio de 2022, el Servicio 
General OMI JPIC celebró su Asamblea general 
en Nairobi-Kenia. Estuvieron presentes: los 
animadores regionales (Miguel Fritz, Maciej 
D., Benedict L., Daquin I.); los delegados de 
la comisión de Misión (Guillaume M., Peter 
Stoll, Ramon [vía zoom]); el representante en la 
ONU y otras organizaciones (Daniel Leblanc) y 
el director general, (Jean-Herick Jasmin). Ya un 
mes antes de la fecha del encuentro, nuestros 
anfitriones, los padres Fidele Mukiele, Gerry 
y Daquin, se pusieron a organizarlo todo para 
que esta asamblea fuera un éxito total. El día 
14 de junio, todos los miembros del Servicio 
general OMI JPIC estaban ya en el campus 
administrativo de la Misión OMI de Kenia, 
gracias a un excelente plan de acogida desde el 
aeropuerto Jomo Kenyatta, de Nairobi. 

Nos hospedamos en el complejo administrativo 
OMI de dos pisos, situado en la tranquila zona 
de Karen, muy conocida como “el pequeño 
vaticano de Kenya”. Es justo mencionar que las 

estructuras acogedoras de la casa – recientemente 
inaugurada por el Provincial de OMI-Lacombe, 
el P. Ken Thorson, OMI, el 17 de enero de 2020 
– están bien distribuidas y son muy agradables. 

En este contexto entrañable se desarrollaron las 
tareas programadas por el equipo de JPIC, sin 
contratiempos. Ha sido una semana de profundas 
reflexiones y discernimiento en comunidad con 
un espíritu de sinodalidad, con una agenda 
bien pensada y aceptada por todos. El sentido 
de responsabilidad del equipo para con el 
cumplimiento de las tareas encomendadas y la 
buena organización del encuentro hicieron que 
saliéramos con la alegría de haber compartido 
con las comunidades de Karen la calidez de sus 
culturas y su diversidad étnica. 

Durante las sesiones de trabajo, intercalamos 
algunas experiencias de terreno tales como las 
visitas a otras comunidades con proyectos sobre 
el cuidado ambiente y la Casa Común. También 
visitamos a los líderes de la Universidad Católica 
de Nairobi que no solamente tiene un “Centro 
para la Justicia Social y las Etnias”, sino que 
también comprometen a los estudiantes en la tarea 
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de sembrar árboles frutales en toda la zona verde 
del campus con miras a una ecología sostenible. 

Otras dos actividades complementaron nuestra 
asamblea de Nairobi. La primera fue la visita 
al centro de Nairobi - un lugar que contrasta 
fuertemente con las periferias pobres donde 
cuelgan casas medio-construidas en las colinas 
a la entrada de la ciudad-  y la otra nuestra 
participación en una protesta simbólica 
organizada por los líderes locales de las 
comunidades de protección ecológica. 

Además de las bonitas experiencias que vivimos 
durante el tiempo libre, más allá de la jornada 
de trabajo, no podemos dejar de mencionar 
la exquisitez de las comidas, cien por cien 
orgánicas y variadas, ofrecidas cada día en 

nuestra mesa. Algunas de las verduras frescas 
que hemos comido con fruición provenían de la 
propia huerta de la comunidad. Finalmente, en 
la eucaristía celebrada cada día con la presencia 
de la comunidad local tuvimos un acto de 
recapitulación de la jornada y de acción de 
Gracias por los beneficios recibidos del Señor 
durante esta Asamblea OMI-JPIC. 

Damos las gracias a todo el equipo de la casa 
administrativa de Kenia-Centro y a todo 
el personal de limpieza y de la cocina. Un 
agradecimiento especial al Padre Fidèle y a 
Daquin por habernos invitado a reunirnos en 
este bello país del este de África. Mil gracias al 
Padre Gerry por su disponibilidad fraterna. 

Jean Hérick Jasmin, OMI (OMI-JPIC, Director)

LESOTO 
La Visita del Superior general a la Provincia 
de Lesoto. 

P. Julius Letsoela, OMI 

Cuando se dio cuenta de la manifestación y 
concepción de Cristo en su seno, María no 
pudo resistir el impulso de salir a ver a los 
otros. Fue a ver a su prima, Isabel, para que 
experimentara y compartiera ella también 
la alegría, el agradecimiento y la bendición. 
Todavía con la imagen del ángel y con la 
encarnación de Cristo en el corazón salió a 
ver a su prima. El perfume de su beatitud 
se derramó y alcanzó tanto a Isabel como 
a su hijo. De forma parecida, la alegría y 
la bendición del P. Superior general, Louis 
LOUGEN omi, sucesor de San Eugenio de 
Mazenod, permitieron que los Oblatos de 
la Provincia de Lesoto experimentaran el 
inefable espíritu de alegría, agradecimiento y 
bendición. El Padre general llegó a Lesoto el 
5 de julio de 2022. 

Durante su estancia en la Provincia, pudo 
reunirse con varios grupos y personas. Entre 
otros, se encontró con el Consejo provincial, 

con la AMMI, con ex oblatos (a los que 
se refirió como a los hijos de Eugenio de 
Mazenod), con la Conferencia Episcopal 
Católica de Lesoto, y también tuvo una 
reunión con los miembros de la Provincia de 
Lesoto, tanto con los de Lesoto como con los 
de la Misión de Botsuana. En ese encuentro 
también participó el Consejero para África-
Madagascar, el P. Guillermo MUTHUNDA. 

El Padre General también pudo visitar varios 
lugares oblatos cercanos, como el Hogar 
Lebreton para personas mayores y ancianos, el 
Centro Pastoral Oblato ‘Maria ‘Mabasotho, el 
Escolasticado, la Casa del Colegio Pío XII y los 
albergues, y la Parroquia de Roma, donde está 
la tumba del beato José Gerard. 

El momento álgido de la visita del Padre 
LOUGEN fue la inauguración y bendición del 
edificio de la Imprenta Mazenod, destruido 
por el fuego en 2020. El 10 de julio, celebró 
la Santa Eucaristía en la parroquia Regina 
Mundi de Mazenod. 

El Padre general partió de regreso a Roma el 11 
de julio de 2022. Sin duda, “María se quedó con 
ella unos tres meses y volvió a su casa”. (Lc 1, 56)
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SENEGAL  
Otra sesión de formación sobre la protección 
de menores. 

P. Constant Kienge Kienge, OMI  

El 20 de mayo de 2022, en el prenoviciado Beato 
Mario Borzaga de Senegal, se ha tenido una 
sesión de formación, con el fin de concienciar 
sobre los temas relativos a la protección de 
menores y adultos vulnerables, y la promoción 
de la dignidad del ministerio sacerdotal. La 
sesión ha sido animada por los oblatos PP. 
Constant Kienge Kienge y Thomas Bang. 

Los abusos sexuales son cada vez más 
recurrentes en nuestra sociedad, especialmente 
en la Iglesia. Este fenómeno incumbe 
también a los hombres y mujeres que se han 
comprometido a vivir en castidad y fidelidad 
al Señor. Por desgracia, esta tendencia de dar 
rienda suelta a nuestros impulsos sexuales se 
hace sin tener en cuenta el impacto que tendrá 
en la vida de las personas más vulnerables, que 
se ven víctimas de los actos inapropiados de 
adultos incapaces de dominar y manejar sus 
afectos de forma ordenada. 

Así pues, como jóvenes en formación, la 
sesión sobre pedo-criminalidad en la que 
participamos fue realmente enriquecedora, ya 
que nos ayudó a ser más conscientes de las 
dañinas realidades de los crímenes sexuales 

ASIA-OCEANÍA

BANGLADÉS 
Nuestro Provincial nos visita. 

P. Ajit Victor Costa, OMI 

Hay tres Delegaciones Oblatas que dependen 
de la Provincia de Colombo, a saber, 
Bangladés, Pakistán y Japón-Korea, y es 
tradición que el Provincial visite estos países 
durante su mandato. Así, el P. Roshan SILVA, 

Provincial de Colombo, visitó la Delegación 
de Bangladés del 30 de mayo al 16 de junio 
de 2022. El P. Shivantha WAAS, uno de sus 
consejeros, se le unió a mitad de la visita, 
cuando llegó, el 8 de junio. 

Lo primero, el P. Roshan visitó las misiones 
oblatas de la diócesis de Rajshahi. En la 
parroquia de San Pablo de Katadnaga, visitó los 
dos poblados que la integran, Bondupara and 

actuales contra niños y adultos vulnerables. 
Con esta formación, que esperamos pueda 
tener lugar una vez al año en nuestras casas 
de formación, sentimos que no sólo se nos 
ha alertado sobre las consecuencias de las 
perversiones sexuales ante menores, sino 
también  sobre el daño que puede causar 
todo abuso sexual en general. Esta toma de 
conciencia nos impulsa a la introspección y 
al autoconocimiento para afrontar mejor esta 
lacra, que ha llevado a la Iglesia a ser atacada 
por todas partes y a comprometer la dignidad 
y la identidad del sacerdocio. 

Más aún, esta formación ha sido para 
nosotros un ejercicio de sensibilización y 
es que estamos llamados a trabajar con los 
jóvenes en nuestras futuras misiones. De ahí 
la importancia de contar con un conocimiento 
pleno de la relación que debe existir entre 
el pastor y sus fieles. Porque quien dice ser 
pastor del rebaño de Dios debe aportar alegría 
a los corazones de todos y no destrozar  las 
vidas de menores y adultos vulnerables. 

Por último, esta formación sobre pedo-
criminalidad, lejos de movernos a la 
desconfianza frente a nuestros futuros 
feligreses, nos invita a ser conscientes de 
la calidad de nuestro futuro ministerio 
sacerdotal; en adhesión a la elegancia litúrgica 
y en la cercanía al rebaño de Dios que necesita 
ser alimentado cada día espiritualmente. 
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Dayolia, las residencias de niños y niñas, y el 
convento de las hermanas salesianas. También 
se encontró con el Rvmo. Gervas Rozario, 
prelado de la diócesis de Rajshah. De ahí partió 
para visitar la parroquia Reina Asunta al Cielo 
de Gopalpur, con sus tres poblados, Gopalpur, 
Alimoddin y Marmi. 

La segunda parte de su visita, del 4 al 16 de junio, 
comenzó en Dhaka. Consistió en la predicación 
del retiro OMI anual, una reunión con nuestros 
juniores y escolásticos, con el Rvmo. Bejoy 
D’Cruze, OMI, arzobispo de Dhaka, además 
de la misa y el encuentro con la comunidad 
esrilanquesa de Dhaka. Después, también 
visitaron varias comunidades parroquiales de 
los oblatos de la diócesis de Sylhet: La parroquia 
De Mazenod de Khadim, la parroquia de la 
Divina Misericordia de Borlekha y la parroquia 
de la Inmaculada Concepción de Lokhipur. Los 
padres Roshan y Shivantha también pudieron 
encontrarse con el Rvmo Shorot Francis Gomes, 
prelado de Sylhet. 

Sin lugar a dudas, la Delegación de Bangladés 
se vio muy enriquecida con la visita de su 
Provincial. El retiro anual, el programa 

de animación, las consultas personales, 
el diálogo con los formandos oblatos, la 
escucha y el encuentro con la gente y sus 
líderes en los poblados empobrecidos, la 
visita a los plantaciones de té, y los punjees 
(agrupaciones de poblados), visitando 
nuestros colaboradores en la misión, 
incluyendo las religiosas, y las residencias de 
niños y niñas a cargo de los Oblatos… todo 
fue muy apreciado. 

Tanto el P. Provincial como el P. Shivantha 
quedaron muy impresionados por el trabajo 
incansable que llevan a cabo los Oblatos, 
y es que habían visto con sus propios ojos 
los grandes desafíos y dificultades a los 
que hacen frente los Oblatos en su obra de 
evangelización en Bangladés. El P. Provincial 
nos animó a llevar adelante nuestra misión 
con el mismo espíritu y carisma de San 
Eugenio. “Es necesario continuar con espíritu 
oblato la formación en la Fe y la educación 
de los niños entre los pueblos indígenas y 
los desplazados internos. Los oblatos deben 
hacer realidad nuevos sueños entre la gente 
como peregrinos”, dijo. Prometió todo su 
apoyo y cooperación en días venideros.

COREA 
En el 'Hogar de Anna', vivir de nuevo. 

por Davide Dionisi (www.osservatoreromano.
va) 

Desde 1990, el padre Vincenzo Bordo, OMI, ha 
ofrecido alojamiento y cuidado a los sin-techo 
de los suburbios de Seúl. 

Ha recibido el premio Ho Am Sang Prize, 
el premio nobel coreano al servicio en favor 
de la comunidad. Y no se lo ha concedido 
cualquiera, sino la gigante Samsung. Nunca 
ha dejado de ponerse el delantal de ayudante 
de cocina en su oasis de las afueras de 
Seúl, llamado “Hogar de Ana”. Es el padre 
Vincenzo Bordo, un misionero oblato de 
María Inmaculada, original de Piansano, una 
pequeña población en la zona de Viterbo, 

quien en 1990 fue enviado como misionero 
a la Tierra de la Mañana Serena. Aquí 
encontró su lugar ideal, en Songnam, una 
ciudad dormitorio de las afueras de la capital 
de Corea del Sur, el hogar del designado 
cardenal Lazarus You Heung-sik, prefecto del 
Dicasterio para el Clero. 

Este gran misionero comparte con nosotros 
que, “inicialmente, con la ayuda de algunos 
generosos y buenos laicos, abrimos un comedor 
nocturno en un almacén abandonado, pequeño, 
viejo y algo destartalado que la parroquia vecina 
nos había ofrecido amablemente. Ofrecíamos a 
los necesitados tan solo 80 comidas tres veces 
a la semana. Pero escuchándoles y viendo sus 
necesidades, lo aumentamos a 4, luego a 5, y 
finalmente a 6 cenas. Mientras tanto, un doctor 
con su equipo se ofreció a abrir una clínica 
gratuita. Luego llegó el turno de un abogado.” 
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Desde comienzos de 1993 hasta el día de 
hoy, el “Hogar de Ana” ha ofrecido 3.119.137 
comidas, una media de 550 al día. Sin contar 
las más de 20.000 intervenciones sanitarias y 
707 consultas legales. 

“El comedor, y los otros servicios, han 
sido siempre nuestra prioridad. Pero no era 
suficiente. Decidí visitar familias de los barrios 
marginales y me di cuenta de que muchos niños 
que deseaban estudiar no tenían acceso a la 
escuela por falta de dinero”, continúa el padre 
Bordo. “Así que, en 1994, con la ayuda de unos 
cuarenta voluntarios universitarios, empezamos 
un proyecto extra-escolar llamado Compartir, 
para ofrecer no sólo estudios, sino también 
deporte, música, cine-fórum y muchas más 
cosas. Era, en la práctica, un pequeño oratorio. 

Y añade, “Hoy el programa está más 
estructurado. Tiene un nombre diferente, Ajit, 
e implica el servicio de una pequeño bus que, 
cuatro veces a la semana, sale por la noche 
al servicio de los jóvenes que viven en la 
calle. Así que, desde 2015, hemos rescatado 
a 39.759 jóvenes. Junto a esto está el refugio 
Purumi, el primer centro dedicado a jóvenes 
que, gracias a una serie de proyectos bien 
seleccionados, ayuda a los jóvenes a volver 
con sus familias. Para quienes desean 
encontrar un trabajo, tenemos el albergue. 
Un lugar completamente equipado en el que 
pueden quedarse hasta que empiecen a ganar 
dinero y puedan abrir su propio negocio. 

Trabajar en el “Hogar de Ana” no es fácil, 
y la pandemia ha dado más de un problema. 
“Al principio había mucho miedo, tanto que 
las mismas autoridades ordenaron el cierre 
de todos los comedores de la ciudad, también 
el nuestro,” explica el padre Bordo. “Me 
opuse a esto de una forma decidida y firme. 
Estaba convencido, y aún lo estoy, que ese 
era el momento en el que más presentes y 
cercanos debíamos estar de nuestros pobres, 
ofreciéndoles alimentos aún más nutritivos y 
sustanciosos para combatir la covid. Entre la 
gente que viene al comedor hay 12 personas 

con 90 años, 154 en los ochenta y 243 en los 
setenta. Por el bien de estas personas, las más 
vulnerables y frágiles, debíamos continuar 
distribuyendo comidas y otros servicios. Era 
un imperativo moral. 

Pero la nueva normativa sanitaria era muy 
restrictiva y, al igual que en todo el mundo, 
cualquier forma de reunión estaba prohibida. 
Sin embargo, en esta ocasión, la Providencia 
nos respondió a través del párroco de la vecina 
parroquia de Seongnam, el padre Andrea, que 
nos ofreció la gran plaza frente de la iglesia. 

“Lo primero”, resume el padre Vincenzo, 
“señalamos los lugares en los que era posible 
pararse, para garantizar la distancia de seguridad. 
En la entrada, un equipo de voluntarios tomaba 
la temperatura corporal, distribuía máscaras y 
aplicaba gel desinfectante en las manos de los 
invitados. Dentro del comedor, otro equipo se 
ocupaba de la cocina”. Los cocineros del “Hogar 
de Ana” era como el de los grandes restaurantes, y 
es que preparaban 750 comidas: hacían falta 160 
kilos de arroz, 140 kilos de carne y 60 kilos de 
kimchi (verduras fermentadas de la cocina local). 

“Un tercer equipo se encargaba de empaquetarlo 
todo en paquetes “para llevar”, añade, 
especificando que, “al final de la comida, 
la basura se recogió entre el descontento de 
los vecinos que, ante el bullicio de la gente, 
pensaron que lo mejor era denunciarnos a las 
autoridades. Incluso nos insultaban en las calles 
porque pensaban que propagábamos la covid”. 
Por suerte, la experiencia de la comida para 
llevar duró sólo unos pocos días, y así, después 
de dos años y medio de parada, los amigos del 
padre Vincenzo volvieron a la normalidad. 

En todo este tiempo compartido con los pobres, 
el misionero oblato dice estar convencido 
de haber aprendido mucho de ellos: “Me han 
enseñado que la vida es siempre un don, incluso 
en medio de la miseria y las dificultades. He sido 
testigo de muchos suicidios entre los ricos, pero 
nunca entre los pobres. También he aprendido 
de ellos que el sufrimiento no es un castigo de 
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PAQUISTÁN 
Despedida a dos Misioneros Pioneros 
en Paquistán 

Por P. Gulshan Barkat OMI (Karachi, Pakistán) 

Dos de los tres primeros misioneros en 
Paquistán, el P. Joseph THEOGENES y el 
P. Job Basil SILVA, ambos de Sri Lanka, 
encontraron el eterno reposo el 13 y el 14 de 
julio respectivamente. Los oblatos de Paquistán 
y de Sri Lanka lloran la pérdida y ofrecen 
oraciones por el descanso de sus almas. 

El P. Theogenes nació el 26 de enero de 
1939 en Atchuvely, una población cerca de 
Jaffna, Sri Lanka. Fue alumno aplicado de 
dos escuelas oblatas: la Escuela de San José, 
en Colombo y la de San Patricio en Jaffna. 
Hizo sus primeros votos en 1957 y la oblación 
perpetua en 1960. El 21 de diciembre de 1964 
fue ordenado sacerdote por el ahora Siervo 
de Dios el cardenal Thomas Cooray, omi, por 
entonces arzobispo de Colombo. Eligió el 21 
de diciembre para su ordenación sacerdotal 
porque también San Eugenio, Fundador de los 
Oblatos, fue ordenado ese día. El 14 de febrero 
de 1971 fue enviado a Paquistán después 
de siete años de ministerio en Sri Lanka. El 
P. Job Basil Silva también nació en 1939, 
para ser exactos el 29 de julio, en Colombo. 

Hizo sus primeros votos el 31 de mayo de 
1962 y el mismo día de 1965 pronunció sus 
votos perpetuos en el Escolasticado oblato 
de Kandy. Fue ordenado sacerdote el 7 de 
mayo de 1969 por el obispo auxiliar de la 
archidiócesis de Colombo, Mons. Edmund 
Fernando, omi. Cuando salió de Sri Lanka en 
1971 para fundar la Misión OMI de Paquistán 
contaba apenas con dos años de ministerio 
sacerdotal, lo que muestra la confianza que 
sus superiores tenían depositada en él. 

El primer grupo de tres misioneros: los pioneros. 

Cuando Mons. Francis Benedict Cialeo, op de 
la diócesis de Lyallpur (ahora Faisalabad) invitó 
a los Oblatos de Ceylán (ahora Sri Lanka) a 
trabajar en su diócesis, se inició un serio diálogo 
con el fin de abrir la misión. El 14 de febrero de 
1971, el P. Lucien Schmitt, entonces Provincial, 
acompañó a los tres jóvenes y enérgicos oblatos 
sacerdotes esrilanqueses, -los difuntos P. Lester 
Silva, P. Basil J. Silva y el P. Joseph Theogenes- 
para trabajar en la diócesis de Faisalabad. 

Tras hacer un curso de lengua urdu, los 
tres oblatos fueron enviados a distintas 
parroquias. El P. Theogenes Joseph marchó a 
la parroquia de San Antonio, en Antoniabad, 
y el P. Job Basil Silva a la parroquia de San 
Pio X, en Chak Jhumra. 

Dios, sino una oportunidad para el crecimiento 
humano y espiritual, porque una vez que te has 
visto envuelto en el dolor, ya no vuelves a ser 
la misma persona de antes: o te vuelves mejor, 
purificado, o te vuelves más irascible, e incluso 
te condenas más.” 

En 2015, gracias a un decreto presidencial 
especial, el padre Bordo obtuvo un pasaporte 
coreano. “Un acto especial, porque los coreanos 
no pueden tener doble pasaporte”, señala. En 
esa ocasión, el entonces ministro de Interior 
le dijo, haciendo referencia al nombre que el 
mismo padre Bordo había escogido, Kim Ha 
Jong (Siervo de Dios): “Haciendo honor a este 
nombre nos ha enseñado a servir a los pobres 
y nos ha mostrado el hermoso rostro de Dios”. 

Y, ¿cuál es el sueño de este gran misionero 
oblato de María Inmaculada hoy? “Sueño 
con un mundo sin tantos pobres,” y añade, 
“un mundo habitado por hijos, capaces de 
acoger, de preocuparse, de amar a sus padres 
ya mayores, sin abandonarlos. Sueño con un 
mundo sin tantos ancianos obligados a extender 
su mano débil y temblorosa para recibir una 
comida caliente. Sueño con una sociedad 
con estructuras de asistencia social. “Sobre 
todo”, concluye, “sueño con el día en que 
llegue al “Hogar de Ana” y no vea mendigos 
en la puerta, ni en las calles, y pueda cerrar 
las puertas y tirar las llaves, lejos. Porque el 
“Hogar de Ana” pueda volver a ser una casa 
normal, con un inquilino normal.”
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La vista del P. Basil empezó a deteriorarse 
en 1989, lo que supuso un obstáculo para su 
actividad misionera, y un año más tarde, en 
septiembre de 1989, decidió regresar a Sri 
Lanka definitivamente. En Sri Lanka, estuvo 
en varias comunidades oblatas, en el Hogar de 
San Vicente, en Maggona y en Dev Arana, en 
Polwatta. Desde 2021 residía en Marian Grove 
hasta fue  llamado por el Señor a su Morada 
Eterna el 14 de julio de 2022 tras dos semanas 
de larga enfermedad. 

El P. Theogenes, por otro lado, permaneció más 
tiempo en Paquistán. Fue un gran misionero 
con visión de futuro. Durante el periodo en 
que sirvió como Superior de la delegación, 
el P. Theogenes mostró cualidades de gran 
administrador arriesgándose a explorar nuevos 
caminos y oportunidades. Durante su mandato 
como superior, el P. Theogenes pudo ver con 
orgullo cómo el primer paquistaní oblato, el P. 
Inayat Gill, era ordenado sacerdote en 1986. 

El P. Theogenes es muy apreciado en Paquistán 
por sus esfuerzos por poner en marcha el concepto 
de Comunidad Cristiana de Base. Ayudó a los 
fieles a comprenderse como parte de la Iglesia y 
como “Cuerpo de Cristo”. Fue un pedagogo por 
excelencia que trabajó sin descanso por elevar 
la Comunidad Católica mediante una educación 
de calidad, competencias técnicas y una buena 
formación humano-católica. Buen número de 
jóvenes a los que él educó, formó y preparó ocupan 
hoy puestos respetables dentro del gobierno y 
del sector privado, lo que les permitió a ellos y 
a sus familias salir de la pobreza y mejorar sus 
condiciones económicas y su calidad de vida. 
“Hemos logrado todo esto para nuestras familias 
gracias al P. Theo”, subrayaba D. Augustine Gian, 
antiguo director de la Escuela de Gramática San 
Francisco, en Quetta. Fue acompañante espiritual 
de buen número de sacerdotes y religiosos. La 
gente le tenía como modelo y le llamaba “Baba ji”, 
un apodo honorable y respetable. Durante varios 
meses, como miembro del equipo de formación del 
Juniorado oblato de Multan, empleó sus habilidades 
como músico, organizador, pedagogo y visionario, 
y contribuyó enormemente a la formación humana 
de los jóvenes que se preparaban para consagrar su 
vida a Dios como Oblatos. 

En Enero de 2001, el P. Theogenes fue 
solicitado para servir en la Casa general OMI 
de Roma como uno de los asistentes de la 
administración. Trabajó en Filipinas durante 
unos pocos años, donde fue operado a corazón 
abierto con éxito. Luego decidió volver a 
la provincia de Jaffna donde trabajó como 
secretario del Provincial entre 2016 y 2019. 
En 2019 se retiró del ministerio activo y llegó 
a la residencia para oblatos mayores de Jaffna 
donde se mantenía ocupado ayudando a juniores 
y escolásticos del vecindario mediante el 
acompañamiento espiritual. El 6 de julio sufrió 
un repentino derrame cerebral que le provocó 
parálisis y pérdida del habla. Al agravarse una 
complicación respiratoria, expiró en la mañana 
del 13 de julio de 2022. Es interesante destacar 
que el P. Theogenes, el hijo más joven de la 
familia fue enterrado en la misma tumba del 
hijo mayor de la familia, su hermano el P. 
Adrian Joseph OMI, que llevaba allí enterrado 
desde hacía 20 años, en el cementerio de la 
catedral de Santa María de Jaffna. 

Nuestro agradecimiento 

La Delegación oblata de Paquistán rinde homenaje 
con la mayor gratitud a los P. Theogenes Joseph 
y Basil Silva, los misioneros pioneros, por sus 
inestimables años de vida misionera al servicio 
del pueblo de Paquistán. Han sido fieles siervos 
del Señor. ¡Que sus almas descansen en paz y 
sean contados entre los santos! 

En Paquistán, los Oblatos se reunieron el 18 
de julio de 2022 para ofrecer una Misa de 
Difuntos por el eterno descanso de las almas 
de los PP. Theogenes Joseph y Basil Silva en la 
parroquia de Nuestra Señor de la Misericordia 
en Chak 6/4-L, Okara, donde ambos misioneros 
habían coincidido durante un tiempo. El P. 
Abid Tanveer, Vicario general de la diócesis de 
Faisalabad presidió la santa misa, y el P. Khan 
Paulus, Superior de la delegación de Paquistán 
predicó la homilía. Además de los Oblatos 
asistieron muchos sacerdotes diocesanos y 
dominicos, además de religiosas de la Sagrada 
Familia, Hermanas Terciarias Dominicas y 
Franciscanas de Loreto para rendir homenaje a 
estos dos misioneros. 
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BANGLADÉS 
Los oblatos comienzan las celebraciones de 
las bodas de oro al servicio de los pobres 

Por Sumon Corraya (AsiaNews) 

Los Misioneros Oblatos de María Inmaculada en 
Bangladés marcaron el inicio de su 50º aniversario 
en el país, con una solemne celebración eucarística. 
Este año supone el inicio de los 50 años de los 
Misioneros Oblatos de María Inmaculada en 
Bangladés. Sus Bodas de Oro se inauguró con una 
solemne ceremonia eucarística celebrada el 29 de 
julio de 2022 en Lokhipur, parroquia del distrito 
de Moulvibazar, en la región noreste del país.
 
Desde su llegada hace casi medio siglo, han sido 
testigos del Evangelio en un país de mayoría 
musulmana, centrándose en las comunidades 
tribales y los inmigrantes, además de formar 
a los jóvenes aspirantes al sacerdocio en el 
seminario nacional. 

Como muestra de la importancia del evento, 
unas 500 personas asistieron a la misa del pasado 

viernes, entre ellas dos obispos, numerosos 
sacerdotes, religiosas, religiosos, seminaristas y 
cientos de fieles laicos. 

La misión oblata dio sus primeros pasos en 
Bangladés el 29 de julio de 1973, tras un 
acuerdo entre el entonces arzobispo de Dhaka, 
Mons. Theotonius Amal Ganguly, el P. Lucian 
SCHMITT, entonces provincial de la Provincia 
de Sri Lanka, y el P. Dalston FORBES, entonces 
Consejero general para Asia. 

El P. Ajit Victor COSTA, actual Superior oblato 
en el país, dijo que una de las tareas iniciales fue 
la enseñanza en el seminario mayor de Bonani 
y la formación del clero local, combinada con 
la atención pastoral a los miembros de habla 
inglesa en las parroquias locales. Si en el 
pasado muchos sacerdotes eran extranjeros, 
hoy en día la mayoría son locales. De los 31 
sacerdotes oblatos activos en Bangladés, dos 
son indios y el resto bangladesíes, incluidos 
seis que son misioneros en el extranjero. Hoy 
los oblatos trabajan en cuatro diócesis (Dhaka, 
Chattagram, Sylhet y Rajshahi) y en siete 

COLOMBO 
Concentración Nacional Anual del 
Movimiento Infantil 
P. Asanga Aruna Nanayakkara, OMI  

El Movimiento Infantil La-Kri-Vi, la filial 
de Sri Lanka del Movimiento Internacional 
de Apostolado Infantil (IMAC en sus siglas 
en inglés), celebró su concentración anual de 
animadores nacionales en el Hogar San Vicente 
de Maggona del 11 al 14 de junio de 2022. (El 
nombre La-Kri-Vi es una abreviatura, con las 
letras iniciales del término “Lama Kriyakari 
Virayo”, que en lengua cingalesa significa 
“Valientes hijos de la acción”.) 
El famoso dramaturgo D. Sriyantha Mendis, 
alumno veterano del movimiento La-Kri-Vi, 
asistió a la ceremonia de inauguración junto al 
Rev. P. Dilan PERERA, Consejero provincial de 
la Provincia OMI de Colombo; al Rev. P. Justin 
SILVA, exdirector nacional del La-Kri-Vi; al Rev. 
P. Subash FERNANDO, director del Hogar San 
Vicente de Maggona; junto a distintos capellanes 
diocesanos del La-Kri-Vi, varios religiosos y 
religiosas, y animadores senior del movimiento. 

La concentración tuvo lugar tras un paréntesis de 
tres años, y dada la situación de la nación, tuvo que 
hacer frente a grandes dificultades. Sin embargo, 
los animadores aprovecharon la oportunidad para 
reunirse con gran entusiasmo tras un prolongado 
período de silencio lo que condujo a una 
participación que superó los 200 miembros.
 
El fin último de la reunión es precisamente este 
sentido de unidad que da a los animadores el 
sentido de pertenencia nacional y el movimiento 
aprovecha esta oportunidad para enseñar a los 
animadores su tema anual para que puedan 
explicarlo a los niños de La-Kri-Vi en casa. El 
tema escogido para este año es “Mi familia y yo 
con mi Amigo, la Tecnología”. Así, el programa 
de cuatro días incluyó una gran variedad de 
sesiones temáticas, seminarios, actividades 
de grupo, juegos de interiores y de exteriores, 
ceremonias para todas las religiones, y sesiones 
de aclamación para la literatura, la música y las 
artes. Revigorizados por estas actividades, los 
animadores del La-Kri-Vi podrán comenzar sus 
actividades anuales en sus respectivas células por 
toda la isla, manteniéndose firmes en su misión de 
“Crear un Mundo Nuevo a Través de los Niños”.
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CANADÁ-ESTADOS UNIDOS

Monseñor Krótki, obispo de Iqaluit: 
"El Papa ama a los pueblos indígenas" 

En una entrevista concedida a Vatican News, el 
prelado de la ciudad ártica destaca cómo el Papa, 
con su visita, pretende reafirmar la importancia 
de vivir en paz y en el signo de la reconciliación. 

Deborah Castellano Lubov – Vatican News 

La última parada del Papa Francisco en Canadá 
será en la zona ártica, en Iqaluit, donde le dará 
la bienvenida monseñor Anthony Wieslaw 
Krótki, obispo de Churchill-Hudson Bay. Hay 
especial expectación por el encuentro privado 
que mantendrá el Papa con los supervivientes 
de los internados inuit. El prelado se detiene en 
la importancia de este acontecimiento y de la 
peregrinación penitencial de Francisco a Canadá, 
centrada en el abrazo, la curación y la reconciliación 
con los pueblos indígenas de la nación. 

Iqaluit es la capital del territorio de Nunavut, en 
el Ártico canadiense, a unos 300 kilómetros al 
sur del Círculo Polar, una zona en la que vive 
más de la mitad de la población inuit del país. 
La diócesis es relativamente nueva; la primera 
misión se fundó en 1912 en la costa oeste de 
la bahía de Hudson, en Chesterfield Inlet. El 
obispo francés Arsène Turquetil fue su fundador. 
La diócesis de Churchill-Baie d'Hudson fue 
la primera de Canadá en pedir disculpas a los 

antiguos alumnos de las escuelas residenciales en 
1996 y, al igual que otras diócesis canadienses, 
ha contribuido recientemente a la creación de un 
Fondo de Reconciliación Indígena Canadiense 
para proyectos de sanación y culturales. 

Una demostración de amor 

"Al venir a Canadá", subraya monseñor Krotki, 
"el Papa nos dice que ama a los pueblos 
indígenas y que quiere que todos vivamos en paz 
y reconciliación con los demás". Es importante 
que Francisco venga al territorio de Nunavut, 
donde vive más de la mitad de la población inuit 
de Canadá". El obispo también habla de la vida de 
la parroquia católica, que es muy activa e incluye 
a indígenas y a una gran población multicultural 
no indígena. "La diócesis", dice, "cubre un 
territorio muy extenso, donde la única forma de 
conectar las comunidades es por avión, y esto 
supone un reto para el ministerio de un pequeño 
número de religiosos y laicos. La población de 
Nunavut -un 80% de inuit- es cristiana, siguiendo 
principalmente las tradiciones anglicana y 
católica. Algunas de nuestras parroquias católicas 
están dirigidas por líderes laicos inuit". 

Monseñor Krotki se detiene también en la 
presencia de los Oblatos de María Inmaculada y 
de las Hermanas Grises de Montreal, recordando 
que su orden religiosa posee la mayor colección de 
textos litúrgicos impresos en lengua indígena de 

parroquias. Su contribución es especialmente 
significativa en la educación. 

La Congregación también puede presumir de su 
primer obispo, el arzobispo Bejoy D’CRUZE 
de Dhaka, actual presidente de la Conferencia 
Episcopal de Bangladés. Al principio, el 
principal reto para los primeros misioneros 
OMI era adaptarse al país, hoy es «encontrar 
fondos para continuar el trabajo pastoral», 
explicó el P. Costa. Casi 50 años después del 
inicio de la misión, los sacerdotes trabajan en 
siete parroquias repartidas en tres diócesis 
diferentes, dirigen dos escuelas secundarias, 
unas 40 escuelas primarias y dos seminarios. 

«La mayoría de las parroquias están situadas 
en zonas remotas, donde vive la población 
tribal», señala el P. Costa. Allí es donde las 
necesidades son mayores. «Transformamos 
sus vidas a través de la oración y la enseñanza. 
Somos testigos vivos y heraldos del 
Evangelio», contribuyendo «a la formación 
del clero local», añadió. 

Los oblatos también se esfuerzan por garantizar 
la dignidad de los trabajadores locales mediante 
salarios justos y el respeto de sus derechos. Y 
ahora, al comenzar sus Bodas de Oro, tienen 
la oportunidad de «repensar la misión y las 
actividades» para servir a la Iglesia local.
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OMI Lacombe  
Los Oblatos dan la bienvenida al papa 
Francisco en su histórica peregrinación para 
apoyar la sanación y la reconciliación.  

Publicado en la página web OMI Lacombe 

En relación a la llegada del papa Francisco 
ayer por la mañana a la tierra canadiense, los 
padres Ken Thorson y Luc Tardif, Provinciales 
de dos Provincias que dirigieron 48 Escuelas 
Residenciales, publicaron la siguiente 
declaración en nombre de las Provincias OMI 
Lacombe Canadá y Nuestra Señora del Cabo.  

“Los Oblatos de María Inmaculada se complacen 
en dar la bienvenida al Santo Padre a la Isla 
de la Tortuga, en una histórica peregrinación 
de sanación y reconciliación. Agradecemos la 
compasión del papa Francisco y su liderazgo 
al escuchar a los supervivientes de las escuelas 
residenciales y al guiar a todos los católicos en 
el camino hacia el futuro. 

A la luz del papel de los oblatos en el sistema 
de las escuelas residenciales, esperamos que 
la visita del Santo Padre traiga sanación y 
consuelo a todos los pueblos indígenas que 
continúan experimentando el daño y el trauma 
del trágico legado de los internados. Tras años 
de oración, reflexión y construyendo la amistad 
con los pueblos indígenas, comprendemos el 
legado de dolor y sufrimiento que ha causado 
el sistema de las escuelas residenciales y 
los oblatos que dirigieron muchas de las 
instituciones. Reconocemos que nuestra visión 
sobre la evangelización hirió a la gente a la 
que aspirábamos servir y pedimos perdón, no 
solo por el abuso que ocurrió en las escuelas, 
sino también por las actitudes coloniales que 
sustentaban su funcionamiento.  

La primera petición de perdón oblata ocurrió en 
1991, en el 150º aniversario de nuestra llegada 

a Canadá, en la víspera del quinto centenario 
de la llegada de los europeos a las Américas. 
El momento justificó la reflexión y creemos que 
proporcionó a los pueblos indígenas un firme 
reconocimiento de que lamentamos nuestro 
papel en este sistema y que comprendemos el 
daño que infligió a los supervivientes y a los 
supervivientes de varias generaciones.  

Creemos que cuando el papa Francisco se 
embarque en esta peregrinación, se guiará 
no solo por las historias que escuchó de los 
delegados indígenas la pasada primavera, 
sino también de la Comisión de la Verdad y 
la Reconciliación que le pide que se disculpe 
por el papel de la Iglesia en el abuso espiritual, 
cultural, emocional, físico y sexual a los niños 
de las Primeras Naciones, los Inuit y los Métis 
en las escuelas residenciales católicas.  

Como Congregación sabemos que una petición de 
perdón es solo el comienzo de un camino que debe 
estar acompañado de una acción significativa. 
Por eso, seguimos comprometidos en ayudar 
con nuestros esfuerzos a los investigadores 
indígenas, los supervivientes y otros socios para 
conservar la memoria del legado de aquellos que 
jamás regresaron de los internados. Creemos 
que hemos hecho progresos significativos en 
este camino con más de 50.000 expedientes 
trasferidos al Centro Nacional por la Verdad y la 
Reconciliación, aunque reconociendo que queda 
mucho más que hacer.   

Junto con este trabajo, muchos pastores oblatos 
han tratado de incorporar las tradiciones 
indígenas a la liturgia católica, incluyendo la 
incorporación de las ceremonias de purificación 
en la Misa católica. Otro ejemplo del que 
sentirse orgulloso en este trabajo, es la continua 
presencia de los Oblatos en la Peregrinación al 
Lago de Santa Ana, que se cree que es el mayor 
encuentro espiritual de los pueblos indígenas en 
Norte América. Este fue el lugar de la petición 

Canadá. "En muchos sentidos", dice el prelado, 
"los inuit siempre han sido parte integrante de la 
difusión de la Buena Noticia en su tierra. Han 
guiado a los misioneros a visitar lugares, les 
han enseñado el idioma, en algunas zonas ellos 
mismos han llevado el mensaje del cristianismo". 
El obispo se detiene en las tensiones de Iqaluit, 
también llamada la capital más joven y de más 
rápido crecimiento de Canadá, con una mezcla 

heterogénea de culturas, empezando por la inuit. 
Las tensiones están relacionadas principalmente 
con este desarrollo y la convivencia. 
"Esperamos", subraya monseñor Krotki, "que 
la presencia del Santo Padre no sólo traiga 
sanación a los afectados por lo ocurrido en 
los internados, sino que nos ayude a recordar 
nuestra humanidad común y el deseo de vivir 
juntos como hijos de Dios".
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de perdón de los oblatos en 1991 y será uno de 
los lugares que visitará el Santo Padre el 26 de 
julio. Si bien nos inspira la presencia del Santo 
Padre, reconocemos que muchos indígenas, 
particularmente los supervivientes de las 
escuelas residenciales, siguen traumatizados por 
sus experiencias y pudieran tener una reacción 
complicada ante este evento. Como Oblatos, 
escucharemos esas voces con humildad y una 
apertura para crecer mientras continuamos 
nuestro trabajo por la verdad, la justicia, la 
sanación y la reconciliación.  

Creemos que la presencia del Santo Padre 
fortalecerá nuestra determinación por proseguir 
este camino y le agradecemos su presencia y 
compromiso. Al celebrar este hito, continuaremos 
caminando con nuestros hermanos y hermanas 
indígenas, construyendo sobre las tradiciones 
de amistad y afecto compartidos con tantas 
comunidades indígenas. Deseamos continuar 
este camino para que cada día traiga nuevas 
oportunidades para hacer gestos de reconciliación 
y sanación. Nos comprometemos a aprender 
juntos cómo vivir el Evangelio.” 

NOTRE-DAME-DU-CAP
Un presbítero misionero saluda la visita 
del papa a Canadá como un momento de 
reconciliación. 

Al llegar al final del viaje apostólico del papa 
Francisco a Canadá, el p. Ali Nnaemeka, OMI, 
presbítero nigeriano que trabaja con las Primeras 
Naciones Innu en Canadá, valora la visita papal 
como una oportunidad para la reconciliación y 
dice que la Iglesia necesita escuchar y trabajar 
con las comunidades indígenas.  

Por el p. Benedict Mayaki, SJ 

El papa Francisco comienza este viernes el 
último día de su Viaje Apostólico a Canadá, 
encontrándose con una delegación de pueblos 
indígenas en Quebec, antes de viajar a la ciudad 
más septentrional de Iqualit y encontrarse con 
supervivientes de las escuelas residenciales.   

La visita papal ha incluido actos públicos y 
privados con un énfasis en la participación 
de las poblaciones indígenas y ha visto como 
el papa ofrecía una petición de perdón por el 
papel que muchos cristianos desempeñaron en 
el sistema de las escuelas residenciales.  

“Estoy aquí porque la primera etapa de mi 
peregrinación penitencial entre ustedes es la de 
pedir perdón una vez más, decirles una vez más 
que estoy profundamente dolido. Pido perdón 
por la manera en la que, lamentablemente, 
muchos cristianos adoptaron la mentalidad 
colonialista de las potencias que oprimieron a 
los pueblos indígenas”, dijo el papa Francisco 
el lunes. “Estoy dolido. Pido perdón, en 
particular, por el modo en el que muchos 
miembros de la Iglesia y de las comunidades 

religiosas cooperaron, también por medio 
de la indiferencia, en esos proyectos de 
destrucción cultural y asimilación forzada de 
los gobiernos de la época, que finalizaron en 
el sistema de las escuelas residenciales”   

La importancia de la visita del Papa.  

El p. Ali Nnaemeka, un Misionero Oblato de 
María Inmaculada, ha trabajado los últimos 
ocho años entre las comunidades indígenas 
en Canadá, sirviendo a las comunidades de 
las Primeras Naciones Innu de Ekuanitshit 
(Mingan) y Matimekush-Lac John 
(Schefferville) en la costa de Quebec. 

En declaraciones a VaticanNews, el p. Ali 
destaca que la visita del papa ha estado centrada 
principalmente en las comunidades indígenas, 
recordando que el Santo Padre había prometido 
que vendría a visitar el país a las delegaciones 
que lo encontraron en el Vaticano. 

El presbítero oblato también dijo que la visita del 
papa es un momento muy importante para los 
católicos que practican su fe, sobre todo porque, 
como ha resultado evidente, algunos miembros 
de la Iglesia les han “herido en el pasado”. 
Dijo que los católicos practicantes deseaban 
enormemente “ver al papa en su tierra. Querían 
verlo porque es su padre espiritual” 

Reconciliación 

El p. Ali señala que “la reconciliación es un 
proceso” y que la expresión de cercanía del 
papa a los pueblos indígenas con esta visita 
puede ayudar a avanzar en este “momento de 
reconciliación”. Sin embargo, reconoce que 
los indígenas han sido heridos y el proceso de 
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VATICANO 
Monseñor. Pierre Olivier Tremblay, OMI, 
nombrado Obispo de la Diócesis de Hearst-
Moosonee 

El Santo Padre ha nombrado a Monseñor Pierre 
Olivier Tremblay, OMI, Obispo de la Diócesis 
de Hearst-Moosonee (Canadá), transfiriéndolo 
de su sede titular de Tino y de su trabajo como 
Obispo auxiliar de la Diócesis de Trois-Rivières.  

Monseñor Pierre-Olivier Tremblay, OMI, nacido 
el 22 de noviembre de 1970 en Montpellier, 
Francia, comenzó sus estudios en el Colegio 
Saint-Alexandre en Gatineau y continuó en el 
Seminario de San Agustín de Quebec. Obtuvo 
el Diploma en Teología en la Universidad 
Laval de Quebec y después de su noviciado 
con los Oblatos de María Inmaculada hizo su 
primera profesión el 6 de agosto de 1995 en 
Vanier, Quebec. De 1995 a 1997 continuó sus 
estudios en Otawa en la Universidad Saint Paul 
obteniendo una licencia en Ciencias Misioneras.

El 23 de agosto de 1998 hizo su profesión 
perpetua y el 22 de mayo de 1999 fue ordenado 
presbítero. Después de tres años como vicario 
parroquial en Chibougamau y Chapais 
en Quebec, terminó sus estudios en 2008 
obteniendo su doctorado en Teología Práctica 
en la Universidad Laval. De 2007 a 2010 fue 
formador en el noviciado de los Oblatos. De 
2010 a 2016 fue párroco en el Sagrado Corazón 
de Otawa y de 2016 a 2018 fue Rector del 
santuario de Notre Dame du Cap. Dos veces fue 
elegido miembro del consejo provincial de la 
Congregación de los Oblatos.  

El 21 de mayo de 2018 fue nombrado Obispo 
Auxiliar de Trois-Rivières y recibió la 
consagración episcopal el 22 de julio. Del 27 de 
enero de 2021 hasta el 8 de abril de 2022 estuvo 
como Administrador Diocesano. 

Es el Presidente del Consejo de Evangelización 
y Vida Cristiana de la Asamblea de los Obispos 
Católicos de Quebec. 

reconciliación tomará su tiempo. De hecho, la 
Comisión por la Verdad y la Reconciliación 
del país había solicitado que la Iglesia pidiera 
perdón. Muchas Congregaciones católicas que 
estuvieron involucradas en la administración 
de las escuelas residenciales en el pasado han 
pedido perdón a los pueblos indígenas, como lo 
hicieron los Oblatos de María Inmaculada que 
fue la primera Congregación religiosa que pidió 
perdón por su papel en los internados en 1991.  

El presbítero misionero dijo posteriormente 
que los pueblos indígenas han pasado por 
diversas pruebas y experiencias que “les han 
hecho perder su espiritualidad y cultura” y por 
eso, su ministerio entre las Primeras Naciones 
Innu durante ocho años, ha incluido el trabajo 
“para ver si ellos pueden reconectar con su 
pasado y tratar de valorar su identidad y sus 
culturas”. El p. Ali dijo que su trabajo entre 
las Primeras Naciones Innu va más allá de la 
simple administración de sacramentos ya que 
su trabajo le convierte en “un peregrino entre 
estas primeras naciones que siempre ha sido un 
pueblo espiritual desde sus orígenes”. 
Respondiendo a la pregunta sobre cómo la 
Iglesia puede ponerse mejor al servicio de los 

pueblos indígenas, el misionero recomienda 
que la Iglesia los escuche y los acompañe en las 
decisiones futuras que les conciernen.  

También señala que el talante de la escucha 
del santo Padre fue una de las cosas que más 
llamó la atención a la delegación que encontró 
al papa en abril y este talante es el que algunos 
miembros de la Iglesia pueden también 
aprender del papa Francisco.  

Muchos miembros de la Iglesia son “buenos 
hablando, pero no tan buenos escuchando”, dijo 
el p. Ali, añadiendo que podemos aprender mucho 
de lo que cuentan los indígenas, “su historia, sus 
traumas y trabajar con ellos para la sanación”. 

El p. Ali subraya que “la reconciliación es una 
necesidad”, no solamente porque los católicos 
han contribuido en el dolor de los indígenas, 
sino también porque “como Iglesia, Cristo nos 
enseñó a trabajar con aquellos que están en 
dificultad y en necesidad”. 

“Es una obligación para nosotros trabajar junto 
con ellos y buscar caminos para ser una Iglesia 
para la gente y con la gente, dijo el p. Ali.
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EUROPA

UCRANIA 
Testimonio de un capellán militar oblato 

Durante la guerra, los ucranianos se han dirigido 
especialmente a Dios en oración. Además, casi 
todas las parroquias, independientemente de su 
denominación religiosa, católicas, ortodoxas, 
protestantes, recogen ayuda para los militares y 
la llevan sistemáticamente al frente. Pero igual 
de importante, si no aún más, es la misión de los 
propios sacerdotes que se desplazan para llegar 
hasta los soldados ucranianos. Ucrania quiere 
introducir pronto oficialmente el cargo de 
capellán militar, pero mientras tanto esta misión 
la realizan sacerdotes que se sienten llamados a 
estar voluntariamente al lado de los militares en 
lugares de operaciones de combate. Uno de esos 
sacerdotes es nuestro Padre Vadim Dorosh OMI, 
que lleva varios años viajando sistemáticamente 
al frente y apoyando a nuestros soldados. 

El padre Vadim Dorosh es capellán militar 
desde 2014. Nació y creció en la ciudad de Bar 
(Ucrania). Anteriormente había sido miembro 
del ejército. Primero hizo el servicio obligatorio 
y luego sirvió en el ejército bajo contrato. Allí 
vivió un proceso de conversión y entró en nuestro 
prenoviciado oblato de Obukhiv. Durante su 
estancia en el prenoviciado comenzó sus estudios 
de filosofía y, tras su segundo año, fue enviado a 
Polonia para hacer el noviciado. Actualmente vive 
y sirve en la comunidad de Tyvriv, en la región 
de Vinnitsa. Además, el Padre Vadim sirve en 
el santuario oblato de Tyvriv, es el responsable 
de los encuentros de jóvenes de esa parroquia 
y también del Museo-Memorial de los Mártires 
del siglo XX de Ucrania y en la Delegación de 
Ucrania es el responsable de las vocaciones y 
de los encuentros de monaguillos, así como del 
grupo de Amigos de los Misioneros. El Padre 
Vadim cuenta: 

Cuando empezó la guerra en 2014, yo era 
escolástico en Polonia, donde ayudaba a los 
desplazados y a los emigrantes de Ucrania. 
Después de terminar el seminario, volví a Ucrania 
y me ordené sacerdote en Bar (Ucrania). Entonces 
también empecé a viajar como voluntario a la 
región de Donetsk, donde trabajé con el Servicio 
Cristiano de Socorro, que tiene unos 20 cuerpos 
diferentes, en particular el Cuerpo de Capellanes 
de Guerra. En 2020, el fundador de este servicio, 

Andriy Olenchyk, me ofreció la oportunidad de 
ser capellán militar y acepté. Dado que no existe 
un marco legal para ello (la ley sobre capellanes 
militares entrará en vigor el 1 de julio de 2022), 
la mayoría de nuestro Cuerpo presta sus servicios 
mediante un acuerdo verbal con cada unidad y de 
forma rotativa. La misión de un capellán consiste, 
en primer lugar, en estar entre los militares y 
representarlos en la oración con y por ellos. 
Además, supone tanto hablar con ellos como 
confesarlos... Es decir, somos un testimonio de 
Jesucristo en medio de ellos para que los militares 
entiendan que Dios está con ellos. Desde hace 
tres años, el padre Vadim visita periódicamente a 
los soldados ucranianos y pasa con ellos de dos a 
tres semanas. Cuando se le pregunta si es seguro, 
responde que hay una guerra en el país, por lo que 
ahora no hay un lugar completamente seguro: 

- El capellán no suele estar en primera línea, aunque 
estas situaciones se producen. He tenido que estar 
en trincheras y barricadas. Un capellán viaja a 
diferentes lugares donde hay combates. Dice que 
son varios los factores que determinan dónde irá: 

- En el Este, fui a un lugar específico por el Servicio 
Cristiano de Socorro. El ministerio allí era tanto 
militar como civil. Vamos al sur principalmente 
por la necesidad de los reclutas de Vinnitsa. 
Aunque los soldados son de diferentes religiones, 
los capellanes militares, independientemente de 
su denominación, dan su bendición a todos. Lo 
mismo ocurre con el sacramento de la confesión: 

- Bendición para todos. En cuanto a los 
sacramentos, en casos de emergencia, por 
ejemplo, durante la guerra, cuando hay una 
amenaza para la vida, el capellán puede 
confesar a todo cristiano, independientemente 
de su afiliación confesional. Pero los soldados 
ucranianos que están en el frente necesitan hablar. 
El Padre Vadim cuenta lo que más recuerda de su 
labor como capellán: 

- La mayoría de las veces, los militares quieren 
hablar. Hablamos mucho. Recuerdo que un 
soldado se sentó a mi lado y habló durante casi 
tres horas mientras yo escuchaba. Luego me 
dio las gracias, lo bendije y se fue. Otro enorme 
soldado, de unos dos metros de altura y de fuerte 
constitución, pidió la confesión. Resultó que la 
última vez se había confesado hace más de 20 
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años. Pensé entonces que, en efecto, dado que 
un guerrero tan fuerte y grande se arrodilla y 
necesita a Dios, nosotros, los capellanes, somos 
necesarios, que Dios actúa realmente y que no 
estamos desamparados. En una ocasión un 
comandante de unidad simplemente "descargó 
su corazón" Necesitaba que le escucharan. Y 
otro momento importante fue personalmente 

cuando un militar se acercó y dijo: "Nos 
disteis medallones de la Virgen María, pero no 
hubo suficientes para todos" Y pidió otras 60 
unidades. Momentos como éste dejan claro que 
para los militares sentir la presencia de Dios 
cerca es realmente importante. Basado sobre los 
materiales de Irina Rudyk-Malaya, publicado 
originalmente en barnews.city. 

POLONIA 
El Papa bendice las coronas para Koden  

Una delegación vino al Santo Padre con motivo 
del próximo 300 aniversario de la coronación de 
la imagen de Nuestra Señora de Koden. Durante 
la audiencia del miércoles en el Aula Pablo VI 
del Vaticano, el Santo Padre Francisco bendijo 
las coronas elaboradas para el 300 aniversario de 
la coronación de la imagen de Nuestra Señora de 
Kodeń. La delegación de la Provincia Polaca - el 
P. Paweł Zając OMI, el P. Krzysztof Borodziej 
OMI y el P. Michał Hadrich OMI, junto con el 
Obispo de la Diócesis de Siedlce - Kazimierz 
Gurda, también solicitaron un legado papal para 
las celebraciones del próximo año en Kodeń. 
Les acompañó, entre otros, el copromotor de las 
nuevas coronas, el senador Grzegorz Bierecki. 

Las coronas fueron realizadas por un conocido 
artista polaco especializado en oro y ámbar, 
Dariusz Drapikowski, de Gdansk. En la corona 
se colocó ámbar: blanco, miel y oro. La corona 
de María también incluye una piedra de la Gruta 
de la Natividad en Belén, y la corona de Cristo 
inclye una piedra del Gólgota. En una breve 
conversación con el Provincial de la Provincia 
de Polonia, el Santo Padre preguntó por el futuro 
de los oblatos en relación al próximo Capítulo 
general. También se interesó por la situación 
en la frontera polaco-bielorrusa y en la cercana 
Ucrania [Nota: el Santuario de Nuestra Señora 
de Kodeń se encuentra justo en la frontera con 
Bielorrusia y muy cerca de Ucrania]. El obispo de 
Siedlce pidió al Papa que bendijera su diócesis. 

Se interesó especialmente por la proximidad 
a Ucrania y Bielorrusia. La primera vez que 
la imagen de nuestro santuario fue coronada 
pontificiamente fue 1723 y fueron financiadas 
por el capítulo de la Basílica de San Pedro. El 
año que viene celebraremos el jubileo de los 300 
años de la coronación. El diseñador y fabricante 
es Mariusz Drapikowski, un conocido orfebre 
en ámbar polaco, por lo que las coronas llevan 
oro, miel y ámbar blanco. 

El último año ha sido muy difícil para Kodeń, 
aunque el desarrollo espiritual sigue adelante. La 
situación en la frontera oriental ha llevado a que 
no sólo los peregrinos, sino también los soldados 
y los policías, casi unos doscientos, hayan estado 
concentrados todo el tiempo en nuestro hogar 
del peregrino, ante la imagen de Nuestra Señora, 
Reina de Podlasie y Madre de la Unidad, vigilando 
nuestra seguridad y vigilando las fronteras. Tal 
ha sido el reciente papel del santuario de Nuestra 
Señora de Kodeń. Desde el 1 de julio, todo está 
abierto y el santuario ha reabierto su misión, y el 
hogar del peregrino. Miles de peregrinos acuden 
de nuevo. El Santo Padre nos ha preguntado 
por nuestro futuro como oblatos, porque en 
septiembre empezamos nuestro capítulo general, 
si ya tenemos un general, según dijo el Provincial 
de la Provincia de Polonia a Radio Vaticano. 

Las celebraciones del 300 aniversario de la 
coronación de la imagen de Nuestra Señora de 
Kodeń están previstas para el 14 y 15 de agosto 
de 2023. Kodeń es una ciudad fronteriza en la 
frontera entre Polonia y Bielorrusia. En 1631, 
el entonces propietario de la finca, Mikolaj 
Pius Sapieha, trajo aquí la imagen de la Virgen 
Gregoriana [Nota: esta imagen era conocida 
como Virgen Gregoriana porque una tradición 
decía que el Papa Gregorio I mandó pintarla 
como reproducción en pintura de la estatua de 
Nuestra Señora de Guadalupe, en España que el 
Papa habría regalado a san Leandro, Arzobispo 
de Sevilla; según la tradición Mikolaj Pius 
Sapieha robó en Roma este icono, colocado 
en la capilla pontificia]. La historia de la 
llegada de la Virgen a Kodeń fue descrita por 
Zofia Kossak-Szczucka en su novela "Bendita 
culpa". A petición de Jan Fryderyk Sapieha, 
la imagen fue coronada con coronas papales 
en 1723. Fue la tercera ceremonia de este tipo 
en tierras polacas. Durante la partición rusa, la 
imagen de la Madre de Dios encontró refugio 
en Jasna Góra. Volvió a Kodeń en 1927, y desde 
entonces el santuario ha sido cuidado por los 
Misioneros Oblatos de María Inmaculada. 
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UCRANIA
Festival juvenil en Ucrania: la Esperanza 
vence al odio.  

El festival “Aliento de vida”, organizado por los 
Oblatos de María inmaculada, ofreció tres días 
de reflexión y fraternidad para jóvenes en Tyvriv, 
cerca de Vinnytsia.  

La Guerra en Ucrania continúa. Los que la viven 
en primera persona están obligados a enfrentarse 
a un sinfín de imágenes y noticias negativas.  

Por ese motivo, deben encontrar otras maneras de 
reanimar el alma, el cuerpo y la mente. La Iglesia 
en Ucrania busca que cada quien oiga la voz de 
Jesús que dice “Vengan a mi todos los que están 
cansados y agobiados y yo les daré descanso”. 

La Iglesia también procura hacerse cargo 
especialmente de los pequeños y más 
vulnerables. En los meses de verano, algunas 
parroquias católicas romanas y greco 
católicas organizan campamentos de verano, 
peregrinaciones, encuentros y talleres para 
niños, adolescentes y jóvenes, respetando las 
necesarias normas de seguridad.  

El nuevo formato del festival adaptado a las 
condiciones de la guerra.  

Del 17 al 31 de julio en Tyvriv, una aldea en 
el centro de Ucrania cercana a Vinnystia, los 
Misioneros Oblatos de María Inmaculada 
organizaron un festival para jóvenes al que dieron 
el nombre de “El Aliento de Vida”. 

En una entrevista concedida a Vatican news, el 
padre Vadym Dorosh, OMI, explicó que esta 
actividad ha sido celebrada anualmente desde 
2009. En los años anteriores vinieron entre 150 
y 200 jóvenes. El programa habitual incluye 
oración, diversos talleres y un concierto de 
música cristiana.   

“Estuvimos pensando mucho tiempo si tener 
o no el festival este año”, explicó el padre 
Vadym. “Por una parte no queríamos poner 
peligro a los jóvenes, por otra parte, sabemos 
que este acontecimiento es muy importante para 
ellos. Por eso decidimos cambiar el formato 
adaptándonos a las necesidades actuales: hubo 
menos participantes y no hubo concierto; 
en cambio, hubo más oración, actividades 
exteriores y reflexión”. 

Un verdadero aliento de vida 
“Estoy contenta porque, a pesar de la guerra, 
pude participar en el festival”, dijo María 
Teresa de 25 años que vino a Tyvriv por 
cuarta vez. “En estos tiempos difíciles fue 
muy importante sentir “el aliento de vida” 
en el encuentro con otros jóvenes y en la 
cercanía con Dios en la misa, la oración y la 
adoración nocturna. El mero hecho de que 
este tipo de actividades se realicen incluso 
en este tiempo difícil, nos ayuda a mantener 
viva la esperanza y la fe en que Dios vence. 
Vencen valores como el amor y la amistad, y 
no el mal, la guerra y la muerte porque Cristo 
ha resucitado.  Él ha vencido la muerte. Esto 
es lo que sentí con fuerza en este encuentro”. 

“Lo que nos mueve debe ser el amor, no el odio” 

Además de las actividades de oración y deporte, 
los organizadores ofrecieron a los jóvenes 
conferencias temáticas. Una de ellas, guiada por 
un psicólogo, versaba sobre el tema de prevenir 
y superar el estrés.  

“Muchos jóvenes”, dijo el padre Vadym, “han 
tenido experiencia directa de bombardeos. 
Algunos vienen de Mariupol, Kharkiv, Kiev, 
etc.” La cercana ciudad de Vinnytsia fue 
también recientemente objetivo de las bombas 
y en un edificio civil veinte personas murieron 
y muchos fueron heridos.   

Ante la violencia brutal es inevitable que 
muchas personas sientan indignación y rabia. 
El misionero habla con frecuencia a los jóvenes 
sobre esas tentaciones.  

“Por desgracia, en ocasiones el odio puede 
llenar tanto nuestros corazones que ya no 
podemos distinguir entre el odio al pecado y 
al mal y el odio a las personas que hacen ese 
mal”, dijo. “En el Festival tratamos este tema 
con la conferencia titulada “La cruz del Señor 
y mi cruz”. Hablamos de Jesucristo que fue 
torturado, flagelado y dio su vida. Sus palabras 
en la cruz fueron: “Padre, perdónalos porque 
no saben lo que hacen”. Lo que queríamos 
hacer comprender a los jóvenes es lo que es el 
perdón y ayudar a comprender que el odio, en 
realidad, nos consume a nosotros mismos y no 
podemos perder nuestras energías en eso porque 
tenemos que defender nuestra patria y hacer lo 
que podamos, cada uno en su sitio. Nuestra 
intención principal debe ser el amor”.  
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BOLPER
Nace una nueva Delegación 

P. Warren Brown, OMI 

Durante la Sesión Plenaria de abril-mayo del 
Gobierno Central OMI, se concluyó el trabajo 
de reestructuración entre dos Unidades: La 
Provincia de Bolivia y la Delegación General 
de Perú. El Superior general en Consejo aprobó 
los estatutos y creó una nueva Unidad: La 
Delegación general de BOLPER.   

La nueva Delegación general, BOLPER (Bolivia 
- Perú), surge por los cambios producidos en 
la congregación desde la modificación de la 
Regla 98.b por parte del Capítulo general de 
2016, que exige que las provincias tengan un 
mínimo de 60 miembros. Dado que la antigua 
Provincia de Bolivia y la antigua Delegación 
general de Perú contaban con un pequeño 
número de oblatos, ambas entidades necesitaron 
caminar hacia la unidad con vistas a fortalecer 
y renovar sus compromisos misioneros y su 
vida comunitaria. Desde el año 2002 ya se 
habían iniciado encuentros entre los dirigentes 
de las dos unidades, aunque lamentablemente 
fueron interrumpidos.  Sin embargo, parece 
que la historia quiso asumirlos de una nueva 
manera.   Enero de 2019 brindó la oportunidad 
de reiniciar el diálogo, en la ciudad de Iquique 
(Chile).  Este encuentro dio fortuitamente 
nuevos bríos a un acto de buena voluntad por 
parte de los dirigentes de ambas unidades, 
del que se informó al Superior general. El P. 
Loudeger Mazile, OMI, ex Consejero General 
para América Latina, asistió a esta reunión como 
representante de la Administración general. 

La historia de Bolivia-Perú está estrechamente 
ligada por varios factores. En 1952 llegaron 
a Bolivia oblatos de la Provincia de San José 
(Canadá) y en 1957 llegó a Perú otro grupo 
de oblatos canadienses de la Provincia de 
San Pedro. Posteriormente, otros oblatos de 
Canadá llegaron como misioneros a la unidad 

LATIN AMERICA

oblata de Chile.  Esto hace que las historias 
iniciales de Perú y Bolivia sean muy similares 
en cuanto a visión y misión.  

En diversos momentos los misioneros oblatos 
de estas unidades hablaron de la coincidencia 
sociocultural que existe entre los dos países, por ser 
países de origen andino-amazónico, especialmente 
el origen común de su cultura andina.  

Desde 1990 los oblatos de Bolivia y Perú 
tuvieron la experiencia de una formación 
compartida en el Escolasticado BOLPER, 
donde los posnovicios de Bolivia y Perú 
consolidaban su formación; se intercambiaron 
formadores y se vivió la experiencia de 
internacionalidad en una comunidad de 
formación. La experiencia de esta casa marcó el 
camino de varios misioneros. El Escolasticado 
BOLPER cerró el año 2012, marcando un ciclo 
muy valioso para muchos oblatos. 

Desde el encuentro inicial en 2019 en Chile, 
los dirigentes de las dos Unidades han estado 
trabajando juntos para elaborar estatutos y un 
entendimiento común.  Contaron con la ayuda 
del obispo Alberto Huamán, antiguo Consejero 
general, y del padre Cornelius Ngoka, Asistente 
general para la formación. Se aprobaron los 
estatutos de BOLPER, erigiéndose la nueva 
Delegación general por parte del Superior 
general en Consejo el 29 de abril de 2022, con 
fecha oficial de inauguración el 21 de mayo 
de 2022, fiesta de San Eugenio de Mazenod.  
El Superior de la Delegación, el P. Roberto 
Carrasco, y su Consejo tomaron posesión 
en esa fecha.  Como Delegación general, 
BOLPER está directamente bajo la autoridad 
del Gobierno central, según la Constitución 
112 y la Regla 112a. 

Nuestra oración y deseo es que esta nueva 
realidad sea una fuente de renovación, un 
nuevo comienzo para la vida y la misión de 
los oblatos, al servicio de los pobres y los 
más abandonados. 
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BOLPER  
Radio Amistad: rumbo a los 30 años en Perú 

Radio Amistad es una emisora radial privada 
no lucrativa en el Perú, patrocinada por la 
Delegación General BOLPER de los Misioneros 
Oblatos de María Inmacualda. Nació el 26 de 
noviembre de 1992 como “Radio Pillopinto”. 
Posteriormente, en 1998, se le llamó “Radio 
Amistad”. Este año celebra su 30º aniversario al 
servicio del pueblo. 

Era mayo de 1988 cuando el P. Pablo Feeley, OMI 
junto al P. Roberto Smith, OMI -párroco de la 
parroquia Jesús Salvador en Aucayacu- empezaron 
un proyecto Oblato en común: "Un sistema de 
comunicación social rural".  Este proyecto tuvo un 
desafío: proporcionar la infraestructura material 
para un sistema de comunicación social rural, 
que incluía: una emisora (radio) y un centro de 
comunicación. Por aquellos años en Aucayacu 
casi no había medios de comunicación: sólo existía 
una radio comercial privada (Radio Ribereña) 
que apenas cubría el 10% del distrito. Había 
pocos caminos, no había teléfono y de cuando en 
cuando llegaban algunos periódicos desde Lima, 
capital del Perú.  Los Oblatos de la misión de 
Aucayacu se plantearon la creación de este sistema 
de comunicación social rural con el fin de que la 
población cuente con la información necesaria, y a la 
vez, se puedan difundir conocimientos en el campo 
de la educación, la salud, la agricultura, etc. A través 
de la emisora poder llegar a las familias, y a través 
de un centro de comunicaciones, abrir los canales 
de comunicación en la zona para que, a través de la 
comunicación se construya la comunidad. 

Los Oblatos de la misión de Aucayacu plantearon 
la creación de este sistema de comunicación 
social rural con el fin de facilitar a la población 
el acceso a la información, y a la vez, la 
difusión de conocimientos en los campos de la 
educación, la salud, la agricultura, etc; poder 
llegar a las familias a través de la emisora, y 
abrir canales de comunicación en la zona para 
construir la comunidad con ayuda del centro de 
comunicaciones. El proyecto comunicacional 
enfrentó varios problemas: no había fuente de 
luz eléctrica confiable en la zona; se carecía de 
formadores y capacitadores para la formación 
de un equipo. Para enfrentar este desafío el 
apoyo de la Coordinadora Nacional de Radio fue 
crucial. La situación socio-política de la zona era 
de una guerra. Gobernaba el terror. Así también 
el proyecto enfrentó el miedo y la zozobra que 

habían creado tanto el grupo terrorista Sendero 
Luminoso como el Ejército Peruano. Los 
misioneros y misioneras que trabajaban juntos en 
la misión nombraron responsable del proyecto y 
del centro al fundador de la obra, el P. Pablo Feeley, 
OMI. En su año sabático de 1988, había cursado 
un año de estudios en CREC - Internacional en 
Lyon – Francia, el Centro de Investigación y 
Educación en Comunicación fundado y dirigido 
por otro oblato, el P. Pierre Babin, OMI.  

Los misioneros se trazaron tres objetivos. 
El primero fue formar un grupo de jóvenes 
interesados en asumir la tarea de comunicar los 
hechos que ocurrían en la comunidad; así unos 20 
jóvenes formaron la AJAP, Asociación de Jóvenes 
Aficionados al Periodismo. La mayoría de los 
jóvenes estudiaban en el 4º y 5º de secundaria. Se 
formaron en cómo hacer entrevistas, redacción, 
mecanografía, imprenta y serigrafía. El segundo 
objetivo fue publicar una revista: El Trochero. Ella 
contenía diversos temas de actualidad e historia de 
los caseríos y de personas que hicieron obras en 
beneficio de los pueblos. Su circulación duró unos 
dos años y medio. El tercer objetivo fue formar 
cinco jóvenes para producir programas radiales. 
Al término de la capacitación, el primer programa 
que se produjo se llamó "Cultivando Esperanzas", 
que salía al aire por Radio Ribereña una hora a la 
semana. Y así comenzó la evangelización a través 
de la radio. Mientras tanto, en la segunda planta de 
uno de los ambientes de la parroquia, se construía 
un espacio que contara con un auditorio, una sala 
de trabajo y una sala de grabaciones. Las metas 
tomaban cuerpo: ampliar la potencia y mejorar el 
equipamiento de la emisora radial existente y crear 
y operar un centro de comunicaciones. La idea era 
llegar al inicio del año 1990 con una propuesta 
formativa que permita soñar con una radio propia 
en las instalaciones de la parroquia Jesús Salvador. 

De tal manera, un 26 de noviembre de 1992 nace 
Radio Pillopinto. Con una pequeña cobertura se 
dio inicio a la transmisión de la radio. Años más 
tarde, cuando P. Hugo Choquez, OMI estaba a 
cargo de la parroquia, es quien cambia el nombre 
Radio Pillopinto a Radio Amistad. Durante 
estos años los Oblatos que venían a la misión 
se iban incorporando poco a poco al sueño del 
fundador: CONSTRUIR COMUNIDAD A 
TRAVÉS DE LA COMUNICACIÓN.  

En 1993 una Resolución Directoral del 
Ministerio de Transporte y Comunicaciones del 
Perú otorgó a los Misioneros Oblatos de María 
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70 Años de vida religiosa
16/07/1952  09291   P. Marcel Chénier   Nuestra Señora del Cabo 
16/07/1952  09293   P. Bernard Ménard   Nuestra Señora del Cabo 
16/07/1952  09289   P. Gaston Rioux   Nuestra Señora del Cabo 
25/07/1952  09251   P. Amador Lopez   Estados Unidos 
25/07/1952  09252   P. José María Riega    Cruz del Sur 

65 Años de vida religiosa
25/07/1957  10270   P. Argimiro Aláez    Cruz del Sur 
25/07/1957  10269   P. Eutimio González Álvarez   Mediterránea 
25/07/1957  10401   P. Saturnino Lajo   Estados Unidos  
26/07/1957  10315   P. Claudio Brisson   Cruz del Sur 
26/07/1957  10307   P. Robert Châteauneuf    Nuestra Señora del Cabo 
26/07/1957  10305   P. Jean-Guy Lavoie   Nuestra Señora del Cabo 
26/07/1957  10304   P. Rodrigo Marcoux    Mexico 

65 Años de sacerdocio
07/07/1957  09112   Msgr. Adam Exner     Lacombe

60 Años de vida religiosa
25/07/1962  11628   P. Baudilio Fernández   Mediterránea 

60 Años de sacerdocio
01/07/1962  10081   P. Augustine Makhokolo   África Austral 
12/07/1962  10084   P. Vincent McGillicuddy   Australia 

50 Años de sacerdocio
 08/07/1972  11860    Fr. Kenneth Forster      Lacombe 
08/07/1972  11943   Fr. François Paradis    Lacombe 

25 Años de vida religiosa
25/07/1997  13900   P. Félix García Martínez    México
25/07/1997  13791   P. Rosalino Thompson    Cruz del Sur 

25 Años de sacerdocio
04/07/1997  13391   P. Rudi F.X. Rahkito Jati  Indonesia 
20/07/1997  13394   P. Enwan Roland Dikelele   Congo 
20/07/1997  13430   P. Clément Fiyungu Oleko  Congo 
20/07/1997  13429   P. Mbote Wilfrid Gitembo   Congo 
20/07/1997  13367   P. Futi Sylvain Mangombo   Congo 
20/07/1997  13393   P. Mane Macaire Manimba   Congo 
20/07/1997  13304   P. Hengelela Guillaume Muthunda  Administración General 
23/07/1997  12631   P. Aloys Lukens    Lacombe

ANIVERSARIOS - JULIO 2022

Inmaculada la renovación de autorización del 
servicio de radiocomunicación privada. El año 
de 1999, los Oblatos de la Delegación OMI 
PERÚ decidieron constituir y registrar lo que 
hoy se llama la ‘Asociación Radio Amistad’. 
Gracias a la generosidad de los colaboradores, 

amigos y fieles oyentes, así como la de algunas 
provincias de los Misioneros Oblatos de María 
Inmaculada que han aportado en el logro de 
este nuevo objetivo, hemos culminado el 2021 
con una nueva torre y nuevas antenas. Este año, 
2022, celebramos 30 años de Radio Amistad.
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75 Años de vida religiosa
02/08/1947   08331   P. Gustave Pelletier  Nuestra Señora del Cabo 
15/08/1947   08341   P. Laurent Alarie  Lacombe
15/08/1947   08349   P. Dominique Kerbrat  Lacombe

70Años de vida religiosa
02/08/1952   09302   P. Denis Dancause  Nuestra Señora del Cabo 
15/08/1952   09266   P. Bruno Carpene  Mediterránea 
15/08/1952   09305   P. Guy Fortin   Nuestra Señora del Cabo 
15/08/1952   09311   P. Gilles Gauthier  Lacombe 
15/08/1952   09499   P. Noël LeBrun   Nuestra Señora del Cabo 
15/08/1952   09394   P. Romualdo Lopardo  Mediterránea 

65 Años de vida religiosa
02/08/1957   10320   P. Roger Hallée   Estados Unidos 
02/08/1957   10318   P. John Louis Henault Haiti 
15/08/1957   10278   P. Alexander Costa  Colombo 
15/08/1957   10323   P. Vaughan Quinn  Lacombe
15/08/1957   10283   P. Philip Singarayar  Estados Unidos 

60 Años de vida religiosa
02/08/1962   11290   P. Raymond Lebrun  Estados Unidos 
15/08/1962   11298   P. Terence Conway   Lacombe 
15/08/1962   11275   P. Denis Grenier  Nuestra Señora del Cabo 
15/08/1962   11266   P. George LaGrange  Lacombe 
15/08/1962   11259   P. Vicente Louwagie   México 
15/08/1962   11256   P. Ruben Martinez  Estados Unidos 
15/08/1962   11254   P. Clyde Rausch  Estados Unidos 
15/08/1962   11651   H. Peter Vasquez  Estados Unidos 
15/08/1962   11265   P. Norman Volk  Estados Unidos  
15/08/1962   11260   P. Paul Wilhelm  Estados Unidos 

50 Años de vida religiosa
15/08/1972   12140   P. Allen Courteau  Anglo-irlandesa 
15/08/1972   12150   P. Louis Studer  Estados Unidos 
19/08/1972   12136   P. Jules Goulet   Lacombe 

50 Años de sacerdocio
12/08/1972   11925   P. Robert Terliesner  Centroeuropa 

25 Años de vida religiosa
01/08/1997   13769   P. Michael David Powell Estados Unidos 
09/08/1997   13950   P. Ignatius Priyantoro ` Indonesia 
09/08/1997   13951   P. Ignatius Wasono Putro Indonesia 

25 Años de sacerdocio
09/08/1997   13442   P. Prasanna Randolf Rodrigo  Colombo

ANIVERSARIOS - AGOSTO 2022
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Sufragios por nuestros difuntos (julio-agosto 2022)

NOMBRE      PROV/DEL       FECHA        MUERTE EN   NACIMIENTO
 
P. Gijsberts, Inno  Bélgica y Países Bajos  02/07/2022 Eindhoven  13/02/1936
P. Joseph, Theogenes   Jaffna   13/07/2022 Columbuthurai  26/01/1939
P. Sabarre, Luis   Cruz del Sur  13/07/2022 Mendoza  16/10/1941
H. Wagner, Jakob   Centroeuropa  13/07/2022 Hünfeld  25/07/1940
P. Roy, Louis-Philippe  Lacombe   14/07/2022 Saint Albert  14/09/1924
P. Silva, Basil Job   Colombo   14/07/2022 Colombo  29/07/1939
P. Wronski, Jean-Pierre  Francia-Benelux 24/07/2022 Montpellier  01/04/1954 
H. Szymaniuk, Grzegorz  Polonia  25/07/2022 Lubliniec  05/05/1935
P. Smith, Philip   Lacombe  26/07/2022 Vancouver  31/10/1940 
P. Tremblay, Juan-María  Nuestra Señora del Cabo 30/07/2022 Richelieu  01/12/1929
P. Dukowski, Jaime   Lacombe  31/07/2022 Vancouver 23/03/1941
P. Antón-Pacho, José-Antonio  Mediterránea   01/08/2022 Madrid  23/03/1941
P. Arena, Domenico      Mediterránea  04/08/2022 Montecompatri 05/05/1952
P. Kabat, Carl       Estados Unidos 04/08/2022 San Antonio  10/10/1933
P. Koscinski, Kazimierz     Polania  05/08/2022 Bodzanów  22/07/1961 
P. Kirtz, Raymond      Estados Unidos 12/08/2022 Belleville  17/12/1931
P. Boucher, Gilmond     Estados Unidos 14/08/2022 Tewksbury  30/10/1932
H. Dickmann, Willi      Centroeuropa   17/08/2022 Hünfeld  30/01/1931
P. Mathieu, Réal      Nuestra Señora del Cabo 30/08/2022 Richelieu  09/06/1931
 
 

No. 49-63 

«Están ante Dios con una señal, con una especie de carácter propio de nuestra Sociedad, los 
votos comunes a todos sus miembros, la práctica de las mismas virtudes. Estamos unidos a ellos 

por los vínculos de una caridad particular, aún son nuestros hermanos, y lo somos de ellos; 
viven en nuestra casa madre, en nuestra capital; sus oraciones, el amor que conservan por 
nosotros, nos atraerá un día a ellos para vivir con ellos en el lugar de nuestro descanso.»

(Carta del Fundador al P. Courtès, 22 de julio 1828)

INFORMACIÓN OMI es una publicación no oficial

de la Administración general de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada

via Aurelia 290, 00165 Roma, Italia

Fax: (39) 06 39 37 53 22 E-mail: information@omigen.org

Redactor y Webmaster: Shanil Jayawardena


